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»  Нынче в центральной России стоит та-
кая жара, что поневоле задерживаешь 
взгляд на рекламе отдыха на море, юге 
и горящих турах. Потом в Интернете 
ищешь информацию о том, каким об-
разом этим летом дешевле добраться 
до воды... Мимолетом просматриваешь 
христианские сайты, а там дебаты 
жарче погоды на улице! Вопросы 
«горячие»: «Может ли христианин от-
дыхать? Как он должен отдыхать? Где? 
С кем?»

Любой человек должен отдыхать. И 
если отдыхает христианин, то отдыхать 
должна не христианская принадлежность, 
а человек. Человек может отдыхать, как ему 
нравится, но при этом не наносить вреда 
своей духовной составляющей. «У каждого 
человека есть совесть и голова на плечах. И 
каждый волен выбрать между «all-inclusive» 
и крестом. Такова великая любовь Божья к 
нам», — строго пишет один из блоггеров, 
яростный противник отдыха в Турции. 

Как-то это сурово звучит для жителя 
мегаполиса, регулярно   простаивающего 
в пробках,  проводящего многие часы 
светового дня и своей жизни в душном и 
переполненном метро. Ведь, отдыхая, мож-
но и не участвовать в делах тьмы. Возмож-
но, было бы лучше по-другому поставить 
вопрос: не куда, а с кем поехать? Когда 
компания определена, место отдыха уходит 
на второй план.

Ìîðå, ìîðå...
В последние годы некоторые города 

Черноморского побережья значительно пре-
образились. И сразу же реклама заговорила: 
«Если есть на свете рай, — это краснодар-
ский край! Отдых на Краснодарщине  на 
любой кошелек — от 300 до 1800 рублей в 
сутки». О внутреннем наполнении отдыха 
можно сказать только одно: чего человек 
ищет, то он и находит. Церкви есть во всех 
городах, так же как и всякие нечестивые за-
ведения. Бывает, что в неказистом поселке 
при минимальных удобствах и нашем гряз-
ном море люди действительно отдыхают 
духом, душой и телом. А бывает и наоборот.  

Надо признать, что морской отдых в 
России и по цене, и по качеству значительно 
уступает отдыху в Турции, Египте, в стра-
нах Западной и Восточной Европы. 

Море само по себе располагает к за-
думчивости и размышлению. Не случайно 
же ведь возник стихотворный размер гекза-
метр — морская волна располагает к созер-
цаниию... Возьмите  Библию и на рассвете, 

когда все еще спит, когда лазурные краски 
воды простираются до самого горизонта, 
купаясь в звуках природы, слушайте, что 
говорит Господь через Слово Его.

Ïàíñèîíàòû
Отдых в домах отдыха сейчас снова 

становится популярным. Тем более что 
некоторые российские пансионаты уже 
строятся по европейскому образцу. К 
сожалению, в России почти нет частных 
пансионатов, принадлежащих христианам, 
которых достаточно много, например, в 
Польше, Словакии, других европейских 
государствах. А как хорошо в таких местах 
останавливаться всей церковью или моло-
дежной группой на небольшой семинар 
или просто организованный отдых. Чаще 
всего в российском Интернете попадаются 
ссылки на две христианские базы отдыха — 
это «Ручеек» из подмосковного Румянцево 
(www.rucheek.ucoz.ru) и «Горный Родник» из 
Широкой Балки недалеко от Новороссийска 
(www.gornyrodnik.ru).

Ïîåçäêè ïî Çîëîòîìó Êîëüöó
Спасительный вариант для жителей 

Центральной России – это посещение 
исторических мест Золотого Кольца России. 
Города Ярославль, Владимир, Суздаль, мож-
но сказать, переполнены историей нашей 
страны! Соборы и церкви Золотого Кольца, 
росписи, орнаменты и иконы сами по себе 
навевают мысль о вечном. Разрушенные 
временем, но живые, «намоленные», они 
возвращают в нетленную веру веков. Пре-
красно провести два-три дня, наслаждаясь 
величием и красотой многочисленных 
соборов и замечательных музеев, посидеть 
в недорогих по московским меркам кафе — 
все это надолго запомнится.

Многие музеи и некоторые барские 
поместья отреставрированы и готовы при-
нять туристов на, так называемые, игровые 
экскурсии. Так, руководство музея поместья 
Карабиха поэта Николая Некрасова выигра-
ло грант на открытие музея, посвященного 
крестьянским детям, и проводит с тури-
стами специальный проект — «игры детей 
крестьян», где можно поиграть в игры детей 
прошлого. 

Ìèññèîíåðñêèå ïîåçäêè 
è õðèñòèàíñêèå ëàãåðÿ

Если вы едете в лагерь служить, то 
благовествуйте, благовествуйте и еще раз 
благовествуйте! Это и есть главная цель 
всех христианских лагерей: нести Свет 
Христа через слова и дела. Трудно предста-
вить, что миссионерство или лидерство в 
лагере — это отдых. Однако, избрав именно 
такой отдых, мы ощущаем значительные 
перемены в жизни. Отдавать, сеять, жерт-

вовать — в мирском понимании эти слова 
звучит юродиво и непонятно. Зато, как 
рвется сердце «лагернутого» (так называют 
в мире христианских лагерей лидера, на-
ставника) с наступлением лета. Именно в 
лагере происходит таинство преображения 
души, встреча человека с Богом, открове-
ние. Пройдя через духовное преображение, 
понимаешь, что отдых, действительно, 
удался. Христианские лагеря в финансовом 
отношении зависят от средств, вырученных 
от продажи путевок и поддержки помест-
ных церквей. Бывает, что условия прожива-
ния в лагере совсем не «люкс», да и развле-
чения совсем скромные — не все лагеря 
могут позволить себе приобрести скутеры 
или даже батут. Но лидеры-христиане ста-
раются сделать программу незабываемой 
при минимальных средствах, готовятся к 
лагерю, ждут его целый год. Все это сильно 
напоминает общинную жизнь раннеапо-
стольской церкви, где все делали вместе. 
Результаты при этом — соответствующие, 
ведь работает закон сеяния и жатвы.

Îòäûõ â ìîëèòâå
Говоря об отдыхе, мы не могли не пого-

ворить о жаре, которая «накрыла» не только 
отдельные страны, но целые континенты. 
Америка, Европа, Россия – все страдают от 
жары. Люди изнемогают, ища укрытия от 
палящего солнца, а в условиях больших 
городов эта проблема усугубляется еще 
больше. Может быть, поэтому руководители 
некоторых протестантских конфессий Рос-
сии подготовили молитвенное обращение 
ко всем христианам: «В связи с аномальной 
жарой главы протестантских конфессий 
призывают молиться о ниспослании 
дождя на жаждущую землю. Мы живем в 
нелегкое время и изменение климата одна 
из причин этого. Даже те, кто любит жару, 
вынуждены признать, что установившаяся 
на территории России погода наносит вред 
и сельскому хозяйству, и людям со слабым 
здоровьем. Пророк Захария писал: «Про-
сите у Господа дождя во время благопотребное; 
Господь блеснет молниею и даст вам обильный 
дождь, каждому злак на поле» (Зах. 10:1). Мы 
призываем все церкви, независимо от кон-
фессии, объединиться в молитве». Обраще-
ние подписали: начальствующий епископ 
Союза церквей евангельских христиан 
Александр Семченко, председатель Россий-
ского объединенного Союза христиан веры 
евангельской-пятидесятников (РОСХВЕп) 
Сергей Ряховский, президент Западно-
российского Союза Церкви христиан-
адвентистов седьмого дня Василий Столяр. 

В заключение хотелось бы сказать — 
отдыхайте по-разному, взяв Бога в попутчи-
ки, и тогда спорные вопросы отпадут сами 
собой.

Протестантское лето
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ПРОТЕСТАНТ
Р о с с и я
в номере:

ЛИЦА

«СЛЕЗЫ ХРИСТА ОБО 
МНЕ…»

Лауреат конкурса в Юрма-
ле и Сочи, ведущая христиан-
ского музыкального фестиваля 
в США «Мосты любви» Татьяна 
Марцинковская в детстве 
даже и не мечтала о певческой 
карьере. Путь Татьяны был 
необычаен — от известной 
певицы бывшего СССР до по-
пулярной русскоязычной хри-
стианской исполнительницы.

^Стр. 5

ЯВЛЕНИЕ

НА ЧЕМПИОНАТА МИРА 
ПО ФУТБОЛУ 

Казалось бы, футбол и 
христианство — понятия 
неблизкие. Но группировки 
исламистов из Сомали «Хиз-
бул Ислам» и «Аш-Шабаб» 
считают, что «его придумали 
христиане, поэтому они, по-
встанцы, никогда не позволят 
наблюдать за играми Кубка 
мира». Террористы в какой-то 
мере правы…

^Стр. 8

ЖИЗНЬ КОНФЕССИЙ

НОВЫЙ АДВЕНТ 
ЦЕРКВИ АДВЕНТИСТОВ 
СЕДЬМОГО ДНЯ

С 23 июня по 3 июля 2010 
года в городе Атланта амери-
канского штата Джорджия про-
ходила  59-я сессия Генераль-
ной конференции Всемирной 
Церкви христиан адвентистов 
седьмого дня.

^Стр. 10
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МОЛОДЕЖЬ, КОТОРАЯ ЖЕЛАЕТ ПЕТЬ ДЛЯ БОГА ПРОФЕССИОНАЛЬНО

ПОЛИТИКИ, ЖУРНАЛИСТЫ И АРТИСТЫ ГОВОРЯТ О СЕМЕЙНЫХ ЦЕННОСТЯХ

« Ï î  ô à ê ò ó »

>Â Äåíü ñåìüè î ëþáâè è âåðíîñòè<
Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  Новый праздник июля «День семьи, 
любви и верности» уже успел полю-
биться россиянам. Он напоминает о 
ценности крепкой и здоровой семьи, в 
основу которой заложены любовь, вер-
ность, мир, уважение друг к другу. Так 
считают представители всех религий 
многонациональной и межконфес-
сиональной России. Торжественные 
мероприятия этого праздника прошли 
в более чем двадцати регионах стра-
ны, а также в общинах наших соотече-
ственников во многих государствах 
мира и на всех континентах.

На пресс-конференции в РИА-Новости 
первый заместитель мэра в Правитель-
стве Москвы Людмила Швецова привела 
статистические данные о росте рождаемо-
сти, увеличении числа детей, рожденных 
в зарегистрированном браке, многодетных 
семей, о сокращении очередников на 
квартиру из числа многодетных семей. По 
словам Л. Швецовой, количество абортов 
в Москве по сравнению с прошлым годом 
сократилось, но эта проблема далеко не 
потеряла своей актуальности. На каждые 
100 родов приходится 66,7 абортов. Аборты 
делают и девочки до 14 лет. Людмила 
Ивановна подчеркнула, что для помощи 
молодым женщинам, задумавшим изба-
виться от нарожденного ребенка, должны 
объединиться и врачи, и родственники, и 
представители Церкви. 

В рамках празднования Дня семьи, 
любви и верности прошел круглый стол 
«Подари мне жизнь!», являющейся одним 

КОНЦЕРТ В ПОДДЕРЖКУ ЗДОРОВОГО ОБРАЗА ЖИЗНИ

>Æèçíü áåç íàðêîòèêîâ 
è àëêîãîëÿ<
Òåêñò è ôîòî Ìàðèè Áàëàíäèíîé
 

»  Международный день борьбы 
с наркоманией и незаконным 
оборотом наркотиков объединил 
христиан, общественные и госу-
дарственные структуры в решении 
проблемы наркотической и алко-
гольной зависимости. «Эффектив-
ность социальной реабилитации 
лиц, имеющих зависимость от нар-
котических, токсических веществ 
и алкоголя» — такая конференция 
прошла в преддверии этого дня.

Организатором встречи выступил 
Российский объединенный Союз хри-
стиан веры евангельской при поддержке 
российской Общественной палаты. Конфе-
ренция собрала представителей христиан-
ских и государственных центров реаби-
литации, руководителей общественных 
организаций, занимающихся проблемой 
наркомании и психологии. 

На конференции были затронуты 
вопросы, связанные с профилактикой 
наркомании среди молодежи, взаимо-
действием реабилитационных центров 
с органами государственной власти, 
развитием сельского хозяйства на базе 
реабилитационных центров. Представи-
тели различных общественных органи-
заций делились опытом работы в сфере 
социальной реабилитации. Прозвучали 
выступления, затрагивающие духовный 
опыт: «Пастырский опыт работы с людьми, 
имеющими разного рода зависимости», 
«Душепопечительство и христианское кон-
сультирование, как основной инструмент 
в процессе реабилитации, воцерковления 
и ресоциализации»,  «Особенности освеще-
ния проблемы наркомании в СМИ». 

Директор «Новой жизни» Сергей 
Матевосян отметил, что «современные 

наркоманы сильно отличаются от тех, 
которые были лет десять-пятнадцать назад». 
«Сегодняшнее поколение употребляет очень 
сильные наркотики, которые приводит 
к очень тяжелым последствиям. Даже по 
самым благоприятным прогнозам, реабили-
тационные центры нашей страны в течение 
года могут вместить до десяти тысяч 
наркоманов, — сказал Сергей. — При том, 
что по статистике, в России за год погибает 
от наркотиков примерно девяносто тысяч 
человек. Это наши недоработки, мы должны 
стремиться изменить эту ситуацию».   

26 июля, в Международный день борь-
бы с наркоманией и незаконным оборотом 
наркотиков, на  территории Всероссийского 
выставочного центра в Москве состоялся 

марш независимых под девизом «Мы вне 
зависимости от алкоголя, наркотиков и 
табакокурения». Организаторами марша 
стали общероссийская общественная орга-
низация «Лига здоровья нации» совместно 
с РОСХВЕ и при поддержке Евангельской 
Музыкальной Ассоциации (ЕМА), других 
евангельских союзов.

Вечером того же дня прошел крупно-
масштабный концерт, в котором участвова-
ли известные христианские музыкальные 
группы и исполнители, силовые христи-
анские команды, светские музыканты, 
поддержавшие акцию за здоровый образ 
жизни. Руководитель департамента специ-
альных проектов «Лиги здоровья нации» и 
руководитель проектов «Марафон здоровья» 
Алексей Тихомиров рассказал нашей газете 
о «Марафоне здоровья»: «В рамках дня про-
тив наркотиков действовал Мобильный 
центр здоровья, где профессиональные 
наркологи и психиатры предлагали свои 
консультации, проводился замер легких для 
курильщиков, работал центр здоровья, где 
желающие за несколько минут процедуры 
могли узнать состояние своего сердца. Экс-
пертами выступали волонтеры — ребята, 
которые когда-то также были зависимы от 
наркотиков».

>«Øêîëà ïðîñëàâëåíèÿ» 
äëÿ âñåõ ïðîòåñòàíòîâ<
Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  Седьмой год подряд «Школа прослав-
ления» собирает лидеров музыкаль-
ного служения, музыкантов и служи-
телей протестантских церквей России 
на  гостеприимной калужской земле в 
церкви христиан веры евангельской 
«Благодать». Вместе с музыкальной 
группой «Моя Семья» из города Орла 
община «Благодать» выступили орга-
низаторами встречи.

В этом году более 120 представите-
лей Российской Церкви христиан веры 
евангельской, Российского объединен-
ного Союза христиан веры евангельской, 
Российского Союза евангельских христиан-
баптистов и Всероссийского Содружества 
евангельских христиан приехали в «Школу 
прославления». 

Группа «Моя семья» — это семья епи-
скопа Орловской области РЦ ХВЕ Алексан-
дра Поспелова. Больше двадцати лет семья 
Поспеловых славит Бога. Ими написано 
свыше ста песен, проведено семь «Школ 
прославления». Все началось еще десять 
лет назад, когда еще пастор Александр По-
спелов с супругой Людмилой в Смоленской 
области собрали музыкальных служителей 
для обучения. С тех пор уровень препода-
вания все время поднимается, для учебы в 
школе съезжаются студенты уже из различ-
ных уголков России и разных протестант-
ских союзов. 

«Школа прославления»-2010 собрала 
участников в возрасте от 12 лет и старше. 

Каждый вечер проводились творческие 
программы с участием самих студентов. 
Изучение происходило по следующим 
темам: музыка в Библии, основы музы-
кального служения, музыкальная грамота, 
звукорежиссура, история христианской 
музыки, хор и хороведение, единство и 
работа в команде, композиция, культура 
поведения на сцене… 

Преподавателями выступили пасторы 
и профессионалы в области музыки и 
сценического мастерства: композитор, про-
дюссер иерусалимской Академии имени 
Рубина Макс Дэвидсон; певица,  актриса и 
педагог по вокалу по легендарной технике 
Сэта Риггза Виктория Белова из Москвы; 
режиссер из Брянска Виктория Синицына; 
композитор много лет существовавшей 
питерской группы «Маранафа» Александр 
Винник; супруги Александр и Людмила По-
спеловы из орловской группы «Моя Семья», 
архиепископ Украинской Реформаторской 
Православной церкви Сергей Журавлев и 
некоторые другие.  

О перспективах «Школы прослав-
ления» говорит ее главный организатор 
епископ РЦ ХВЕ по Орловской области 
Александр  Поспелов:

— В нашей семье все связано с му-
зыкой. Мы решили организовать «Школу 
прославления». Старшая дочь Наталья 
подхватила эту идею. Она и является 
основным координатором школы. Цель 
наших школ: кроме профессиональных 
и музыкальных навыков, научить людей 
работать в команде, показать через духов-
ные аспекты, как стать верным помощни-
ком пастору.

из мероприятий недели против абортов, 
проходившей с 9 по 15 июля. В заседании 
приняли участие известные женщины-
медиа-персоны, врачи, юристы, председа-
тель Синодального отдела по церковной 
благотворительности и социальному 
служению протоиерей Аркадий Шатов и 
представители других благотворительных 
организаций и конфессий. По сообще-
нию «Благовест-инфо» акция «Подари мне 
жизнь!» была направлена на укрепление 
семьи, сохранение семейных ценностей 
и традиций. В акции приняли участие 83 
субъекта Российской Федерации.  

Открывая круглый стол, президент 
Фонда социально-культурных инициатив 
(ФСКИ), супруга президента России Светла-
на Медведева сказала: «Мы недооцениваем 

роль семьи... Любовь, которую человек 
получает в семье, формирует его в течение 
всей жизни... Именно в семье передают-
ся нравственные и духовные ценности, 
способные уберечь человека от серьезных 
ошибок». Акция «Подари мне жизнь!» была 
адресована, в первую очередь, молодежи. 
Особое внимание С. Медведева обратила 
на необходимость «деликатно» освещать в 
СМИ тематику, связанную с семьей, продол-
жением жизни и искусственным прерыва-
нием беременности. 

Заместитель мэра Москвы Людмила 
Швецова дала небольшое интервью газете 
«Протестант»:

— Людмила Ивановна, как женщине 
сказать о недопустимости аборта, при этом не 
осудить ее, а дать надежду? 

— Эту тему нужно начинать обсуж-
дать с подростками как можно раньше, не 
стесняться этих разговоров, потому что с 
абортами необходимо бороться не тогда, 
когда женщина пришла в женскую кон-
сультацию уже с готовым решением. Важно 
увидеть корень проблемы и понять, почему 
она это делает. Посмотрите, сколько среди 
нас российских Джульетт, чьи поступки 
не одобряются их семьями. Представьте 
себе девятиклассницу, которая вдруг за-
беременела. Если она решится родить, то 
ее осудят, как сверстники, так и учителя, 
соседи, родные. Важно, чтобы в такой 
момент нашелся мудрый взрослый человек, 
не обязательно даже родитель, может, со-
циальный работник, сотрудник кризисного 
центра, священник, который помог бы ей в 
этот критический момент жизни.  

Нужно, чтобы на государственном 
уровне появлялись своего рода реб центры 
для беременных, которые помогали бы ма-
мочкам в рождении детей и в последующем 
их воспитании. Дело не в празднике, тем 
более что он пройдет, а в том, что в сердцах 
людей останется понимание, что семейные 
ценности являются самыми важными и 
уважаемыми. 

Если в эти дни вы не сможете принять 
участие в общественных мероприятия по 
случаю «Дня семьи, любви и верности», мой 
совет: соберитесь дома всей семьей, погово-
рите о том, как складывалась ваша семья, 
о ваших предках, об их борьбе за любовь и 
счастье. Будьте откровенны, и я думаю, что 
этот семейный разговор о любви и верно-
сти, возможно, поможет о чем-то задумать-
ся, чему-то порадоваться и даже пожалеть 
и, наконец, что-то передаст в качестве 
наставления молодому поколению.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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»  В столице Дагестана Махачкале 
был убит пастор церкви «Осан-
на», епископ Северо-Кавказского 
региона РОСХВЕ Артур Сулейманов. 
Неизвестный выстрелил в пастора 
Артура, сидевшего в своей машине 
возле здания церкви «Осанна». Одно 
из ранений было в голову.

В последнее время христианам 
Дагестана все чаще стали угрожать. Один 
из служителей из-за таких угроз вынуж-
ден был покинуть пределы республики. 
Другому служителю отправили сообще-
ние на телефон с текстом «Прощай», после 
чего была взорвана церковь, принадле-
жащая Адвентистам седьмого дня. Слава 
Богу, никто не пострадал. Но для пастора, 
которому угрожали и который не имел 
никакого отношения к данной конфес-
сии, это стало предостережением. Да и 
не только для него. Для всех немногочис-
ленных, но искренно верующих христи-
ан Дагестана. 

Пастор Артур Сулейманов был 
искренним, смелым и посвященным 
христианином. Являясь руководителем 
самой большой и влиятельной церкви в 
Дагестане, имеющей филиалы во многих 
городах республики, успешный реаби-
литационный центр, христианское кафе. 
Под его началом также была открыта хри-
стианская общеобразовательная школа, 
пользующая большим авторитетом среди 
населения. И это все в мусульманской 
стране!

Жизнь Артура Сулейманова в 
Дагестане была большой горячей точкой. 
Казалось, только стоит поднести спичку, 
и вспыхнет конфликт. Как пишет в своей 
статье Роман Лункин «Нехристианские 

>Íàðàâíå 
ñ Øåêñïèðîì…<
Òåêñò ðåäàêöèè ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò»
 

»  Состоялась презентация сборника 
поэтических истин «Светлый храм 
души»,  посвященного молодо-
му поколению. По этому поводу в 
Культурном центре «Покровские 
ворота» в Москве был организо-
ван вечер духовной поэзии. Стихи 
нашей коллеги, редактора газеты 
«Протестант» Зои Бардиной стали 
частью этого сборника. Также был 
представлено издание «История 
любви», куда также вошли Зоины 
сочинения.

СВЕТЛАЯ ПАМЯТЬ ОБ АРТУРЕ 
СУЛЕЙМАНОВЕ ОСТАНЕТСЯ В НАШИХ 
СЕРДЦАХ

ВИКТОРИЯ БЕЛОВА В ПРОЕКТЕ «РЕФОРМАЦИЯ»

>«Ðåôîðìàöèÿ» íàøåãî ñåðäöà<
Òåêñò è ôîòî Ìàðèè Áàëàíäèíîé
 

»  Уникальный благотворительный 
концерт «Реформация», направлен-
ный на помощь алко— и наркоза-
висимым, прошел в Москве. Проект 
был инициирован фотохудожником 
Верой Бирюковой, дизайнером-
стилистом Еленой Ивановой-
Тагировой, а также певицей и 
актрисой Викторией Беловой. Все 
вырученные средства пошли на под-
держку христианского реабилитаци-
онного центра «Путь к Свободе». Это 
уже второй концерт в рамках акции 
«Реформация».

На концерте собрались предста-
вители искусства, предприниматели, 
журналисты, а также руководители и 
реабилитанты самого центра «Путь к 
свободе». В числе поддержавших «Рефор-
мацию» значились — супруга председате-
ля Московской городской Думы Надежда 
Платонова; советник Председателя 

Совета Федерации и президент фонда 
поддержки детских, молодежных и соци-
альных инициатив «Развитие» Александр 
Куньшин; директор благотворительного 
фонда «Big Brothers Big Sisters of Russia» 
Роман Склоцкий; руководитель Москов-
ской Ассоциации предпринимателей и 
президент форума «Золотой Витязь», на-
родный артист России Николай Бурляев; 
представитель благотворительной акции 
«Хрустальное сердце», заслуженная 
артистка Республики Беларусь, певица 
Анжелика Агурбаш; заслуженная артист-
ка России, певица Елена Преснякова; за-
служенный артист РСФСР Лев Прыгунов 
и многие другие. 

Советник Председателя Совета Фе-
дерации Александр Куньшин обратился 
с приветствием  ко всем собравшимся, 
отметив важность подобных акций. Тем 
более, что в проекте участвовали пред-
ставители православных, католических 
и протестантских церквей. 

В рамках программы прошел аукци-
он уникальных картин-фотографий твор-
ческого тандема By Biriukova&Ivanova-

Tagirova, на которых в образе известной 
героини Жанны Д’Арк была снята певица 
Виктория Белова. Проводил аукцион 
заслуженный артист России Вадим 
Колганов. 

Образ Жанны Д’Арк был выбран 
не случайно. Ведь эта юная Орлеанская 
дева стала защитником своего народа, 
первой женщиной — одной из главных 
командующих французскими войсками 
в Столетней войне. Жанна Д’Арк была 
предана Богу и своему королю, отдав 
свою жизнь за свободу своей страны. На-
звание «Реформация», по словам главного 
вдохновителя этого проекта фотохудож-
ницы Веры Бирюковой, придает акции 
важный смысл — о реформации души и 
ее свободы от оков порока. 

О свободе души и наполнение ее лю-
бовью, миром и силой свыше пела Вик-
тория Белова,  призывая помогать всем 
людям, которые нуждаются в особой 
поддержке, которые потеряли всякую на-
дежду и попали в страшную зависимость 
от наркотиков и алкоголя.  Реабилитанты 
из центра «Путь к свободе» рассказали, 
какую свободу им даровал Господь.  

Комментируя свое участие в про-
екте, Виктория Белова сказала: «Рефор-
мация — это изменение, воскрешение, 
привнесение нового. В данном случае, 
мы говорим о реформации души и сердца 
человеческого, об отношении к окружаю-
щим. Новое должно быть привнесено 
тем, что заповедано Словом Божиим, где 
сказано: “да приступаем с искренним серд-
цем, с полною верою, кроплением очистив 
сердца от порочной совести, и омыв тело 
водою чистою, будем держаться исповедания 
упования неуклонно, ибо верен Обещавший. 
Будем внимательны друг ко другу, поощряя 
к любви и добрым делам”  (Евр. 10:22). Мы 
должны хранить свое сердце в чистоте, 
в любви. Реформация — перерождение 
эгоистичного сердца в сердце любящеее 
и помогающее. Посредством этого проек-
та мы  обращаемся к людям с призывом, 
чтобы они были милосердны к тем, кто 
нуждается в помощи». 

О  своей поддержке этой акции ми-
лосердия рассказала владелица креатив-
ного агентства «Prestige events» католичка 
Натали Жюли (она купила некоторые 
фото-картины на аукционе): «Благотвори-
тельность — это очень важно! Все могут 
делать что-то, пусть даже немного, в этом 
направлении. Надо думать о других и не 
быть к ним равнодушными».

народы России перед лицом христиан-
ства»: «Еще в 1995-1997 годы мусульмане 
приходили каждое воскресенье на слу-
жения церкви «Осанна» для того, чтобы 
сорвать богослужение: они выскакивали 
на сцену и вырывали у служителей 
микрофоны. Теперь некоторые убежден-
ные противники из исламских учебных 
заведений перешли к «позиционной» 
войне: они приходят к концу собрания и 
пытаются навязывать свои убеждения».

Пастор Сулейманов всегда молил-
ся о спасении народов Дагестана (сам 
он аварец). Большинство дагестанцев, 
посещающих церковь, принадлежит к 
лакцам. Некоторых уверовавших вы-
гоняют из дома, многим угрожают, но в 
церкви новообращенным говорят, что 
они должны еще больше любить своих 
родственников. Конфликты часто вы-
ливались во встречи родственников с 
пастором Артуром Сулеймановым, они 
начинали возмущаться и угрожать, но 
пастор занимал миролюбивую позицию. 
Это приводило порой к тому, что пастор, 
верующие и родственники новообращен-
ного находили общий язык и нередко 
еще недавно противящиеся христиан-
ской вере родственники становились 
членами церкви «Осанна».

Миссионерская деятельность 
церкви часто вызывала возмущения 
мусульманской общественности тем, 
что в республике существуют «тайные 
христиане» среди представителей даге-
станских народов (в конце 1990-ых годов 
один из новообращенных христиан был 
даже убит). Кроме того, еще в 1998 году 
христианские проповедники республи-
ки получили своеобразное предупре-
ждение от боевиков: одного из евангель-
ских миссионеров в Махачкале взяли в 
заложники, вернув его только через год 
с отрубленным пальцем. Обстановку по-
стоянно накаляли местные СМИ, своими 
публикациями неоднократно подстрекая 

людей к расправе над пастором. В гибели 
Сулейманова есть и доля вины безответ-
ственных журналистов.

Со своей стороны Артур Сулейма-
нов придерживался миролюбивой по-
зиции, не допуская оскорблений в адрес 
оппонентов. Более того, он говорил, что 
«страшные акции боевиков должны, в 
первую очередь, учить христиан про-
щать, так как только прощение может 

стать основанием нормальной мирной 
жизни в будущем». В Махачкале убили 
праведника, призывавшего к прощению 
и миру.

В результате смерти епископа 
Артура Сулейманова его жена осталась  
вдовой, а без отца — пятеро детей.

Религиоведа Роман Лункин был лич-
но знаком с пастором Артуром. На смерть 
служителя он написал слово: «Яркие 
миссионеры оставляют след в истории 
того или иного народа иногда даже более 
глубокий, чем наследие, к примеру, пи-
сателей и художников. Проповедник сеет 
слово, воспитывает в людях веру, и после 
его смерти посеянное может дать такие 
плоды, которых не ожидал сам проповед-
ник при жизни. Не случайно Российское 
Библейское Общество в своем соболез-
новании по поводу убийства Артура Су-
лейманова напомнило о миссии одного 
из своих основателей – отца Александра 
Меня (9 сентября 2010 года исполняется 
20 лет со дня его убийства): “Прошло 20 
лет, но книги о. А. Меня продолжают 
читать тысячи людей, обретая для себя 
веру и надежду. Российское Библейское 
Общество издало за это время сотни ты-
сяч Библий и Евангелий. Так что можно 
убить праведника, но нельзя убить дело, 
которому праведник служил. Оно будет 
продолжаться из века в век. Это и есть та 
вечная память, о которой мы молимся, 
вспоминая наставников наших”. 

Истинный миссионер с горячим 
сердцем, с искренней верой просто идет 
вперед, не оглядываясь, чувствуя в себе 
силу, которую дает Бог. Именно благода-
ря таким миссионерам весть о спасении 
распространялась по всему миру, но 
именно такие миссионеры меньше всего 
обращали внимание на условности и 
опасности окружающей действительно-
сти. Таким миссионером, который хотел 
спасти народы для жизни вечной, и был 
пастор Артур Сулейманов.

Сборник «Светлый храм души» со-
держит стихи поэтов разных веков, стран и 
народов. Все стихи издания «Светлый храм 
души» включают размышления о смысле 
жизни человека, о его предназначении, о 
взаимоотношении с Творцом. Главная цель 
книги — побудить молодежь размышлять 
о горнем, стремиться к высшему, чистому, 
светлому.

В программе вечера духовной 
поэзии прозвучали выступления поэтов 
и музыкантов, выпускников Московской 
Государственной консерватории им. П.И. 
Чайковского и Российской академии музы-
ки имени Гнесиных. В рамках вечера были 
представлены новые поэтические сборники 
«Истории любви», «Лебединое озеро», «Мело-
дии осеннего Парижа».

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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ЕФЕССКАЯ МОДЕЛЬ БРАКА — ДОБРОВОЛЬНО ПОВИНУЙТЕСЬ ДРУГ ДРУГУ В ОТВЕТ 
НА ВЗАИМНУЮ ЛЮБОВЬ

ОТНОШЕНИЯ БРАЧНОЙ ПАРЫ В ИИСУСЕ 
ХРИСТЕ — ЭТО ВСЕГДА ОТНОШЕНИЯ 
ЛЮБВИ И ЕДИНСТВА

« Ï î ñ ë ó ø à é ò å »

Òåêñò Ïàâëà Õèæíÿêà
Ôîòî Èãîðÿ Øèïèöûíà, ó÷àñòíèêà 
ôîòîêîíêóðñà «Ìåãàïèêñåëè ìèðà-2010»
 

»  Знаете ли вы, читатель, как появи-
лись венцы? В стародавние време-
на, разыгрывая мистерии, участ-
ники надевали на голову венки из 
цветов. Потом венки начали делать 
из золота, серебра и меди, украшая 
их самоцветами и олицетворяя с 
символами власти, силы. По форме 
эти венки были похожи, скорее, на 
рога. Даже в Библии об этом написа-
но: «рог силы». Так что знаменитое 
русское выражение «рога пооб-
ломаю» означает не что иное, как 
лишу тебя твоей силы, установлю 
над тобой свою власть. Замкнутые 
рога — это символ абсолютной 
власти и силы, их еще называет 
«кольцом». В знаменитой трилогии 
Толкиена употреблено выражение 
«кольцо всевластья». Когда рога 
соединяются над головой, то появ-
ляется то, что мы называем «ним-
бом».

У древних персов и у современни-
ков Моисея нимб изображался как знак 
абсолютной власти, поскольку цари явля-
лись своего рода образом Бога на земле. 
И тот венец, что возлагали на жениха и 
невесту — это и был венец на царство. 
В Древней Руси считалось традицион-
ным, когда жениха и невесту с венцами 
на голове называли князем и княгиней. 
Русь была раздробленной на множество 
княжеств, и в каждой земле владычество-
вал свой князь.

Общины Древней Руси состояли 
из  свободных людей. И пока человек 
считался неженатым (или незамужним), 
он или она, являясь членом какой-то 

Ефесская модель брака

семьи, находились под властью старше-
го, то есть были несвободны. Но когда 
девушка или парень создавали семью, 
они выходили из-под власти главы семьи 
и образовывали новую единицу жизни, 
у которой, по древним русским обычаям, 
была власть принимать решение, право 
участвовать в вече и т.д. То есть, новая 
семья получала свободу жить по своему 
желанию, отвечать за свою жизнь, подоб-
но тому, как князь отвечал за жизнь всей 
земли Новгородской, Псковской и т.д. Это 
еще одна причина, по которой жениха и 
невесту называли «князем» и «княгиней». 
И венчали их «на княжение», надевая 
на голову венцы. С этих пор они стано-
вились свободными и полноправными 
членами общества, государства.  

Согласно Библии, можно говорить 
о трех моделях брака. Первая, Боже-
ственная модель — это модель сотворе-
ния — как Бог сотворил человека, муж-
чину и женщину, и в каких отношениях 
они находились до грехопадения. Бог 
обоим даровал благословение и управ-
ление землей. И мужчине, и женщине 

Господь сказал: «Владычествуйте, об-
ладайте, наполняйте, размножайтесь…» 
Единственное, чего Он им не дал — это 
власти друг над другом. И мужчина, 
и женщина были равны. На них были 
возложены разные функции, но они 
были равны перед Богом и друг перед 
другом. Разделение, превозношение, 
господство, власть появились после 
грехопадения как результат Божьего 
проклятия. 

Вторая модель брака — это Ефес-
ская. В наших церквах, когда говорят о 
браке, о семье, о молодоженах, об обя-
занностях мужчины и женщины, чаще 
всего упоминают Послание к Ефесянам, 
5 главу. И вот как оно звучит в церквах 
вслед за Синодальным переводом (стих 
21): «Жена да повинуется мужу». И точка! 
Но этот прием называется «вырвать 
часть стиха из контекста», и чаще всего 
он приводит к извращению Писания, к 
неверной экзегезе. Пятая глава Посла-
ния к Ефесянам говорит не столько о 
мужчине и женщине, сколько о Христе 
и о Церкви. Это основа и то, что являет-
ся образцом, эталоном, мерилом всего. 
И уже, сообразуясь с этим эталоном, 
верующие мужчины и женщины, муж и 
жена, должны строить свои отношения. 
И вместо того, чтобы вместе с традици-
ей сразу диктовать, какие отношения 
обязаны быть у мужа и жены, в первую 
очередь, мы должны посмотреть на то, 
какие отношения возникают у Церкви 
и у ее жениха, Иисуса Христа. Самое 
главное, что нам важно понимать: что 
Бог стал человеком. Он воплотился в 
образе Сына Своего, Иисуса Христа. 
И спасение наше Он совершает ценой 
Своей жизни и Своей смерти. Всякое 
учение о браке должно начинаться с по-
нимания, что Иисус Христос пришел на 
землю, чтобы спасти нас, восстановить 
Себе Церковь, родив ее из Себя. Каким 

образом? Отдав за нас Свою жизнь. И 
вот здесь необходимо понять, услышать 
и увидеть, что в этой части Послания к 
Ефесянам, 5 глава, муж сравнивается 
с Иисусом Христом. Это сравнение мы 
можем либо принять, либо отвергнуть. 
Если, действительно, муж сравнивается 
с Иисусом Христом, тогда мы должны 
ответить себе на вопросы: «А Кто же та-
кой Иисус Христос в данном контексте? 
Каким Он предстает перед нами в этом 
Послании? Каким Дух Святой нам Его 
показывает? Что это за сравнение?»  

И только после честных ответов 
мы понимаем, что любовь мужа к жене 
должна быть жертвенной… Кого-то это-
му учили?  Но такова модель супруже-
ства, описанная в Послании к Ефеся-
нам. Муж должен пожертвовать всем, 
что у него есть, даже жизнью, ради 
своей жены! Это требование и, если вы 
этого не понимаете или не принимаете, 
значит, вы не готовы к осуществлению 
Божьего брака в вашей жизни. Сейчас 
я обращаюсь к мужчинам: несмотря ни 
на что любовь к жене и детям должна 

быть жертвенной с вашей стороны. 
История оставила нам много примеров, 
когда мужчины погибали, защищая 
своих жену и детей. Вот это я и называю 
примером христианского отношения!  

Еще один важный, на мой взгляд, 
момент: мужчина (муж) является главой 
семьи не потому, что он мужчина, а по-
тому, что он — образ Христа. Других при-
чин для того, чтобы вести свою семью, у 
мужчины нет и быть не может. И жена, 
и дети видят в нем этот Божественный 
образ тогда, когда мужчина верит Богу 
и Писанию. А что такое Божественный 
образ? Это образ любви, причем, люб-
ви безграничной, жертвенной, любви 
дающей и защищающей, покрывающей, 
той любви, о которой мы с вами читали в 
Первом Послании к Коринфянам, 13 гла-
ве. И вот эту любовь жена должна видеть 
в своем муже, если он являет собой 
образ Иисуса Христа. Муж должен быть 
готов на все, чтобы спасти, защитить, 
обогреть, научить, исцелить, сохранить 
свою семью. Это его прямая обязанность, 
его долг, потому что он — образ Иисуса 
Христа.  

А у нас принято считать, что мужик 
имеет безграничную власть в семье 
только потому, что он мужчина. «Вот я му-
жик и все, как скажу, так и будет!» Это не 
библейский взгляд. Если муж не являет-
ся образом Христа, то никто в семье ему 
не обязан ни уважением, ни послушани-
ем, потому что в этом случае он «правит» 
страхом, традицией, но не любовью. А 
вся 5 глава Послания к Ефесянам говорит 
о паритете, о равенстве. К сожалению, 
это то, чего мы не хотим провозглашать в 
церквах, являть в наших семьях. 

Итак, если мужчина является об-
разом Иисуса Христа, то жена является 
образом Церкви. Мы часто забываем, что 
это Невеста, которая возлюблена Самим 
Богом. И она, Невеста, настолько полю-
била Жениха своего, что готова оставить 
все. Как Церковь оставляет этот мир, 
чтобы следовать за Христом, так и жен-
щина, выходя замуж (я говорю сейчас об 
отношениях любви), оставляет все, чтобы 
следовать за мужем своим. Есть такое вы-
ражение в России — «хоть на край света». 
И, если нужно, она готова идти с мужем 
даже на крест! В Послании к Ефесянам, 
5 главе, говорится не о безусловном вла-
дычестве мужа, как это часто пытаются 
проповедовать, и не о безусловной подчи-
ненности жены. Стандартное  прочтение 
этих стихов будет неверным. 

Отношения брачной пары в Иисусе 
Христе — это всегда отношения любви и 
единства: да будут двое одним. Мы все во 
Христе: и мужчины, и женщины. Ничего 
не меняется, когда мы создаем семью. 
Если ты женишься или выходишь за-
муж — ты остаешься дитем Божьим! У нас 
один Господь, один Отец. Это основа все-
го. Моя жена также и моя сестра в Госпо-
де. Если я когда-нибудь забуду об этом, 
то наши отношения разрушатся, потому 
что я начну господствовать над ней, а она 
станет сопротивляться этому господству, 
манипулируя мной. Таким образом, мы 
вновь вернемся к проклятию, записанно-
му в Книге Бытие 3:16, от которого Иисус 
нас освободил.

Прочитаем Послание к Ефесянам 
5:20-33. В 24 стихе смело можете за-
черкнуть слово «должны», — значения 
повеления в греческом тексте нет. Слово 
«боится» в 33 стихе греческий оригинал 
(в значении унижения, рабской боязни и 
вынужденной покорности) не употребля-
ется вообще.

Учение о браке в церквах часто на-
чинают с Послания к Ефесянам, 5 главы, 
22 стиха. Но 22 стих даже не является 
в греческом оригинале законченным 
предложением. Предложение начинается 
с 21 стиха, а заканчивается 33 стихом. То 
есть, стихи  с 21 по 33 — одна разверну-
тая мысль… 

Итак, учения о браке важно начи-
нать с 21 стиха, 5 главы Послания к Ефе-
сянам: «Подчиняйтесь друг другу — из благо-
говения перед Христом». В Синодальном 
переводе записано более категорично: 
«Повинуйтесь друг другу в страхе Божьем». 
Этот стих относится и к мужчинам, и к 
женщинам. Я подчиняюсь моей сестре в 
Господе, а моя сестра подчиняется мне, 
потому что мы любим друг друга, потому 
что мы дети одного Бога. Замужество или 
женитьба не отменяют Нового Завета и 
постановления Божьего в браке повино-
ваться друг другу.

Кстати, слово «повинуйтесь» грече-
ский оригинал не содержит. Это слово, 

скорее всего, было вставлено перевод-
чиками, как то, что подразумевалось из 
предыдущего стиха. Апостол Павел в 21 
стихе утверждает: «подчиняйтесь друг 
другу» или «повинуйтесь друг другу», а 
дальше знаки препинания ставят пере-
водчики — в соответствии со своими по-
ниманием этого отрывка текста. Потому 
что в древнегреческом языке знаков 
препинания нет. В этой связи, хочется 
сказать, что будет более правильным, 
если после 21 стиха поставить двое-
точие. Стихи — с 22 по 24 — это одна 
часть, а с 25 и далее — следующая часть 
этого сложносоставного предложения. 

Нигде в Новом Завете не употребля-
ется слово «должен». Кроме того, когда 
апостол Павел дважды употребляет его, 
но в контексте, что «я кому-то должен 
передать себя, передать вверенное мне 
слово». Ни в каком другом месте Нового 
Завета нет обращения к христианам, как 
к должникам или не должникам что-то 
делать. Более того, провозглашается и 
утверждается новый принцип: «Не будьте 
никому ничего должны, кроме взаимной люб-

ви».  В греческом языке отражательный 
залог имеет значение «делать что-то до-
бровольно в ответ на…».  В таком случае, 
смысл слова «повинуйтесь» будет звучать, 
как добровольное повиновение в ответ на 
любовь.             

Еще раз прочтем Послание к Ефе-
сянам, 5 главу: «повинуйтесь друг другу в 
страхе Божьем», здесь глагол употреблен 
в отражательном залоге. Таким образом, 
более корректный перевод звучал бы, 
как «добровольно избирайте повино-
ваться друг другу в ответ на взаимную 
любовь, и делайте это в трепете перед 
Господом». Страх Божий — это трепетное 
почитание Бога. То есть Господь пред-
лагает, я отвечаю, я предлагаю — ты 
отвечаешь, ты предлагаешь — я отве-
чаю. Ты меня не вынуждаешь, я тебя не 
вынуждаю, мы не вынуждаем Бога, а 
Бог никого из нас не заставляет. Предло-
жение, исходящее из любви, это всегда 
добровольный ответ и также из любви. 
Как же Бог выстраивает с нами отноше-
ния? Он спрашивает: «Любишь ли ты 
Меня?». И просто ждет нашего ответа. 
В этой связи стоит вспомнить пример, 
когда Иисус ходил по Галилее и, встре-
чая больных, задавал им неожиданный 
вопрос: «Хочешь ли?». 

Точно так же и сегодня Бог подходит 
к каждому из нас с тем же вопросом: «Вот 
Моя любовь: хочешь ли? Вот Мое исце-
ление: хочешь ли? Вот Мое прощение: 
хочешь ли?». Он никого не заставляет, 
никому не угрожает. Он всегда предлага-
ет и отходит, как бы ожидая ответа… Вот 
что значит отражательный залог. Я пред-
лагаю — ты выбираешь и добровольно 
отвечаешь, в данном случае, на любовь 
Божью.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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« Ë è ö à »

Òåêñò Çîè Áàðäèíîé
Ôîòî èç àðõèâà Ò. Ìàðöèíêîâñêîé
 

»  Лауреат конкурса в Юрмале и Сочи, 
ведущая христианского музыкаль-
ного фестиваля в США «Мосты люб-
ви» Татьяна Марцинковская в дет-
стве даже и не мечтала о певческой 
карьере. Путь Татьяны был необыча-
ен — от известной певицы бывшего 
СССР до популярной русскоязычной 
христианской исполнительницы 
в США, России, Украине. Ее песню 
«Сиамская кошка», которой уже 
не один десяток лет, помнят до сих 
пор. Но в Божьем мире ее узнают 
по другим песням: «Бог со мной», 
«Мой Царь», «Научи меня любить»… 
Когда-то учителем Татьяны был 
Иосиф Кобзон, теперь же — Господь. 
В этом году Татьяна Марцинковская 
за последние пятнадцать лет жизни 
в Нью-Йорке приехала в Москву 
и в первый раз  участвовала в не-
скольких христианских межконфес-
сиональных концертах. Она также 
встречалась со своими давними 
подругами — певицами Валерией и 
Валентиной Легкоступовой. Конечно 
же, они не могли не заметить духов-
ного стержня в Татьяне…

— Татьяна, как же вы все-таки стали 
певицей? 

— Это Господь меня вел этим путем, 
даже когда я не подозревала об этом. У 
меня не было голоса, я не пела, а букваль-
но орала. Мечтала, скорее, об актерской 
карьере. Вот у моего отца — красивый 
баритон. Тем не менее, окончила, как и 
многие советские дети, музыкальную 
школу. Успешно участвовала в молодеж-
ном конкурсе «Алло, мы ищем таланты», 
где заняла первое место с песней «Бери 
шинель, пошли домой!» Руководитель 
ансамбля на этом фестивале поверил в 
меня и настоял, чтобы я поступила в учи-
лище имени Гнесиных. И я поступила 
совершено без блата со всеми пятерками. 
Окончила училище с красным диплом. 
Надо сказать, мне очень нравились 
занятия по вокалу. Дерзновение моло-
дой певицы повлияло на руководство 
Москонцерта и меня чудом взяли на 
работу — на место Саши Малинина в 
группу «Метроном». Потом мы вместе с 
Александром гастролировали по стране. 
Я особенно не рвалась, это Господь так 
устроил (хотя тогда и не знала об этом), 
что мне позвонил секретарь Иосифа 
Кобзона и предложили поступить на его 
курс в институт имени Гнесиных.  Шел 
1985-ый год. Училась я с известными 
сейчас российскими певицами Валери-
ей, Валентиной Легкоступовой, Ириной 
Отиевой. Недавно мы встречались, в 
России они — большие звезды, а для 
меня — близкие подруги. Иосиф Дави-
дович в то время меня ценил. Работала 
также с композитором Игорем Крутым. 
Благодарна Господу за свой творческий 
путь, за встречу со многими интерес-
ными людьми. Сейчас сама для многих 
являюсь локомотивом — толкаю людей  к 
творческому трамплину, вдохновляю. 

— Как вы восприняли успех и свои по-
беды на музыкальных конкурсах в Сочи и в 
Юрмале? 

— В Сочи я стала дипломантом в Шоу 
«Королева», которым руководил Иосиф 
Кобзон. Но там было много кримина-
ла. Первое место досталось певице, за 
которую ходатайствовала местная мафия. 
К голове одного из членов жюри приста-
вили пистолет и дали указание, чтобы 
их конкурсантка победила. Кобзон, 
видя такие дела, все быстро свернул. В 
Юрмале мне присудили четвертое месте. 
После чего я и стала, собственно говоря, 
популярной.  Меня до сих пор узнают по 
песне «Сиамская кошка». Даже в Америке 
часто встречают с восклицаниями: «А, 
это та, которая пела «Сиамскую кошку?!» 
Удивительно, что помнят и фамилию, 
и лицо! В 1991-ом году по воле Господа 
я уехала в Америку. В разрушенном 
СССР нам, артистам, было нечего делать, 
работы не было. Когда меня пригласили 
в США, я только что родила сына Сережу, 
его нужно было растить. Мне обещали и 
работу, и квартиру. Я поверила и поехала. 
Быстро осталась и без работы, и без денег. 
Сильно заболела, не могла петь. Решила 
вернуться в Россию, зная, что у меня от-
крытая дата обратного вылета. Но вышло 
так, что билет оказался просроченным. 
Так, в 1995-ом году, я оказалась между 

«Слезы Христа обо мне…»

ТАТЬЯНА 

МАРЦИНКОВСКАЯ: 

«Я ПОНЯЛА, 

ЧТО КОГДА ИИСУС 

УМЕР, 

Я РОДИЛАСЬ»

небом и землей. Это был путь смирения, 
который Бог приготовил для меня. А ведь 
я — Таня Марцинковская — всегда была 
гордой красавицей, привыкшей к легко-
му успеху и никогда не оказывавшейся 
в безвыходной ситуации. Всю жизнь я 
была москвичкой, а, значит, привиле-
гированным человеком. Господу угодно 
было переместить меня из благополуч-
ной среды в нужду, безвыходность, что-
бы я встрепенулась, потому что внутри 
меня была духовная и душевная свалка. 
Казалось, что живу не так, занимаюсь не 
тем, и моя жизнь пошла в тартары. Един-

ственным смыслом оставался только 
сын. Одиночество, абсолютная незащи-
щенность в чужой стране, без докумен-
тов, денег, друзей, семьи….  Это было 
страшное время! Человек без общества 
жить не может.  

Петь меня никуда не брали,— мол, ты 
хорошая певица, но у тебя нет репертуа-
ра. У меня был только свой концертный 
репертуар, чужие песни петь не могла. 
Согласилась их исполнять от безысход-
ности, но через две недели уволилась. 
И снова — безденежье, отверженность… 
В один из дней я шла по Брайтону в глу-
бокой депрессии. Совершенно случайно 
познакомилась   русским, который ис-
кал исполнителей для студии. Хотя про-
ект, в котором он предлагал мне поуча-
ствовать, не состоялся, но этот человек 
привел меня в евангельскую церковь. Он 
все пытался со мной говорить о каких-
то высоких материях, о мироздании. 
Считая его странным, почему-то разго-
варивала с ним и подолгу. Потом наши 
пути разошлись. Однажды мы встре-
тились, и он пригласил меня куда-то, я 
согласилась, даже не спрашивая куда 
именно, настолько мои дела шли худо. 
На следующий день, в сильный снего-
пад, обозленная, я добралась до станции 
метро, где он ждал меня целый час на 
морозе. Оказалось, что новый знакомый 
пригласил меня в церковь «Бет Шалом» 
(«Дом Мира»). Я воспринимала всех этих 
церковников, как чокнутых, — они все 
время улыбались. Подлетела ко мне 
девушка, очень на меня похожая: «Вас 
нам послал Бог!» Какой Бог? Куда послал? 
Что от меня все хотят? Она записала мой 
номер телефона. Неожиданно странный 
голос, который я никогда раньше не слы-
шала, внутри меня проговорил: «Здесь 
ты найдешь ответы на все твои вопросы». 
До меня дошло: со мной разговаривают 
сверхъестественные силы, а, может, и 
Сам Бог. В конце служения давали адрес, 
по которому можно было получить отве-
ты на свои вопросы. И  я пошла… Ничего 
не понимая, помолилась о спасении. Вот 
тогда все и началось. Казалось, весь ад 
поднялся внутри меня. Три дня не могла 
ни спать, ни ходить, уже стояла на подо-
коннике третьего этажа, желая только 
одного — уйти из жизни. Вдруг раздался 
телефонный звонок. Прибежала бабуш-
ка, у которой я жила: «Таня, а ты что на 
подоконнике делаешь? Тебя к телефону». 
Звонила та девушка из церкви, Инна. 
«Мне сейчас Бог сказал то, что ты хочешь 
делать, не смей! Немедленно приезжай 
ко мне, вот тебе адрес», — сказала она. 
Я поняла, что это точно был Бог! Впо-
следствии Инна (чистокровная еврейка), 
наша пианистка из церкви, с которой мы 

работаем уже пятнадцать лет, стала моей 
духовной матерью. 

За полгода Нью-Йоркских скитаний 
Бог меня очищал, в то время как в Мо-
скве, слыша Евангелие от православной 
соседки, я его отвергала. Знаю одно, что 
Бог меня избрал, еще с детства я ощуща-
ла свою какую-то особенность. Помню, 
мне было лет шесть-семь, и я засыпала, 
вдруг почувствовала, как в комнату 
что-то вошло и село на кровать. В руках 
у меня появился маленький пушистый  
зверек (я переживала его присутствие), 
от которого исходили любовь и доброта. 
Я проснулась с ощущением, что меня лю-
бят и принимают. После я искала этого 
в жизни снова и снова (вспоминая эту 
история, Татьяна не могла сдержать слез: 
авт.). И вновь обрела, когда стала служить 
Богу. Это был Дух Святой. 

Когда я пришла ко Христу, то много по-
стилась, молилась за себя, за сына, своих 
родных. Через неделю после покаяния 
смогла найти работу. Церковь предо-
ставила мне комнату для проживания. 
Однажды я проснулась с чувством бело-
го листа. Господь показал мне, как Он 
плакал обо мне. Под впечатлением этого 
откровения я написала стихотворение 
«Слезы Христа. Он плачет о нас». Никогда 
раньше не писала стихов, тем более, пе-
сен. И в 33 года во мне открылись эти да-
рования. Я поняла, что когда Иисус умер, 
я родилась. Это было избрание Божие. А 
то, что я похожа на еврейку, хотя у меня 
польско-русские корни, это самая на-
стоящая шутка Божья! Господь приводит 
в нашу церковь много евреев. Видя меня 
на сцене и думая, что я — чистокровная 
еврейка, они приходят в нашу церковь, 
а потом уже Слово Божие и Дух Святой 
начинают с ними работать. И наши евреи 
становятся активными христианами. 
Благовествовать евреям сложно— это на-
род гордый, умный и очень осторожный. 

— Как развивалось ваше христианское 
творчество в Америке?

— Песни я начала писать позже стихов и 
связываю это со своим духовным ростом. 
Сейчас записываю новый диск на свои сти-
хи и музыку Анатолия Бугая. Под диктовку 
Господа записала мюзикл «Звезда, упавшая 
вверх» — это рассказ об эстрадной звезде, 
которая упала, чтобы подняться. 

Через десять лет служения в церкви 
я стала женой пастора американской 
общины Тино Дисиена. Это чудная 
история от Господа, как я вышла замуж... 
Мы вместе уже пять лет, ни разу не 
ругались. Он м удрый, интеллигентный, 
образованный человек, принимает и по-
нимает меня, как творческую личность, 
что я очень ценю.  Мы молимся, чтобы 
у нас было совместное служение. Он 
служит Богу в своей церкви, я помогаю в 
музыкальном служении в церкви мужа и 
являюсь лидером прославления в своей 
родной поместной церкви, а также препо-
даю вокал. 

— Татьяна, а чем для вас является музы-
ка? 

— Музыка — это гармония, а гармо-
ния — это абсолютная небесная едини-
ца. Бог там, где гармония,  поэтому Он 
избрал музыку для своего присутствия. 
Мне говорят, что я пою, как ангел. Я не 
ангел, а человек. Почему люди влюбля-
ются в певцов? Потому что они передают 
гармонию Небес в сочетании красоты 
звука и голоса. Слыша мое пение, в меня 
столько раз влюблялись мужчины, не 
понимая, что влюблялись, скорее, не в 
меня, а в Божий дар во мне. 

Сегодня я пишу песни только на 
библейские темы. Песня «Мой Царь» 
была записана 12 сентября 2001 года, 
после того как упали башни-близнецы 
в Нью-Йорке. Накануне, 10 сентября, в 
калифорнийском Сакраменто завершил-
ся фестиваль «Мосты любви». Возвращать-
ся в Нью-Йорк я должна была через тот 
город, откуда вылетел один из злополуч-
ных самолетов. Тот день для меня стало 
временем слез и глубокой печали. Тогда 
же композитор Игорь Погктибюк пред-
ложил подобрать стихи к его музыке. 
Два стихотворения Анны Есениной по 
ритму идеально легли на эту музыку, так 
и родилась песня «Мой Царь». 

— Каким образом вы начали участвовать 
в музыкальном фестивале «Мосты любви»?

— «Мосты любви» существуют уже 
десять лет, девять из которых я являюсь 
ведущей этого фестиваля. Меня при-
гласили на эту позицию, когда я заняла 
первое место на конкурсе с автобиографи-
ческой песней «Бог со мной» в первый год 
проведения фестиваля. «Мосты любви» 
открывает христианские музыкальные 
таланты и дает исполнителям стимул 
служить Богу. Бог сказал мне: «Ты должна 
быть услышана! Зачем Я вложил в тебя 
талант? Чтобы он умер?!! Ты должна рас-
пространять мое Слово!» Нельзя называть 
гордостью, когда музыкант хочет быть 
услышанным, но не для своей славы, а 
для славы Божьей. В этом смысле, я много 
помогаю молодым исполнителям. Мне до-
ставляет удовольствие видеть  в людях хо-
рошее. И люди от этого становятся только 
лучше. Сама я постоянно совершенству-
юсь, как профессионал, до сих пор читаю 
книжки по вокалу и мечтаю открыть 

музыкальную школу для христианских 
исполнителей в Нью-Йорке. Кстати, мой 
семнадцатилетний сын Сережа также 
мечтает стать певцом. 

— Знаю, что наши читатели слушают 
и любят ваше исполнение. Есть ли слова, с 
которыми вы хотели бы к ним обратиться? 

— Не смотреть на змея под ногами, а 
смотреть на медного змея в Небесах. Смо-
треть только на Иисуса, не отчаиваться, а 
двигаться вперед… И, как слуга, отдавать 
свои таланты, иначе они начинают жечь 
нас изнутри, просят выхода. Всем нам 
нужен тот или те, кому мы можем отдать 
свой талант…

ТАТЬЯНА МАРЦИНСКОВСКАЯ ВМЕСТЕ 
С ВОКАЛИСТОМ ЛЕГЕНДАРНОЙ 
АМЕРИКАНСКОЙ ГРУППЫ «PETRA» 
ДЖОНОМ ШЛИТТОМ НА ЕМА

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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»  С 24-летним Павлом Бугриевым из сол-
нечной столицы Калифорнии города 
Сакраменто мы встретились в уютной 
кофейне послеобеденным воскрес-
ным днем. Павел, в отличие от многих 
своих сверстников, не искал развле-
чений выходного дня, в кофейне он 
штудировал очередной медицинский 
учебник. Наш герой — студент одного 
из медицинских учебных заведений, 
между учебой он еще и подраба-
тывает, а также несет служение в 
поместной церкви и Тихоокеанском 
объединении церквей евангельских 
христиан-баптистов. Наше присут-
ствие прервало его занятия и побудило 
вспомнить события пятимесячной дав-
ности — поездку на Гаити на седьмой 
день после самого разрушительного в 
истории страны землетрясения…

— Павел, каким образом вы оказались на 
Гаити? 

— О землетрясении я узнал из теле-
новостей. Наша церковь, как и тысячи 
других по всему миру, усердно молилась 
о пострадавших. В первую неделю после 
случившегося мне позвонила знакомая, с 
которой мы года три-четыре назад ездили 
с миссией на Ямал. Она попросила найти 
волонтеров-мужчин для помощи гаитя-
нам. Но никто из друзей и знакомых по 
разным причинам не смогли откликнуть-
ся на нужду. Тогда я подумал: а почему бы 
мне самому не послужить гаитянскому 
народу? Подготовка к этой поездке на-
чалась с молитвы. В колледже, на работе, в 
церкви, — везде меня благословили. Род-
ные также поддержали эту идею. Так что 
очевидной причины не поехать у меня не 
нашлось. Прежде, чем купить авиабилет, 
узнал, какие аэропорты открыты в районе 
Гаити. Ближайший аэропорт оказался в го-
роде Сан-Теиаго соседней Доминиканской 
республике. Там же нашел поместную 
баптистскую церковь. Я позвонил им (они 
как раз формировали группу волонтеров 
для помощи Гаити), они обрадовались 
моему приезду. 

— Насколько мы знаем, вы из личных сбере-
жений оплатили свою поездку? 

— Да, примерно три тысячи долларов. 
— Таким образом, вы оказались в стране, где 

говорили на чужом для вас языке, предваритель-
но познакомившись с доминиканскими бапти-
стами по телефону и поверив им наслово…

—  Когда я оказался в аэропорту Сан-
Теиаго, у меня было только два местных 
телефонных номера с именами абсолютно 
незнакомых мне людей. Меня радушно 
встретили, разместили в доме дьякона 
баптисткой общины. Я познакомился и с 
пастором церкви, — очень хороший и до-
брый человек. 

« Ñ ë ó æ å í è å »

БЕЛОКОЖИЕ ГАИТЯНСКИЕ ДЕТИ

На Гаити с Миссией

Почти сразу мы стали готовиться к поезд-
ке на Гаити. Нас предупредили, что среди 
гаитян есть больные СПИДом и сифилисом, 
а поскольку после землетрясения у многих 
жителей страны были открытые раны, то 
был велик шанс заразиться каким-либо 
из вирусов. Нас также предупредили, что 
трасса в Порт-о-Пренсе, по которой пред-
стояло ехать, не контролируется государ-
ственной полицией, а только местными 

авторитетами, поэтому часто случаются 
ограбления машин, везущих гуманитар-
ную помощь. Нам было о чем подумать 
той ночью по пути в гаитянскую столицу. 
Наша группа, состоящая из одиннадцати 
человек, везла рис, сухофрукты, сухое мясо 
и другие продукты, которые приспособле-
ны для хранения. В группе также были два 
дипломированных врача, еще одной  целью 
поездки было оказание медицинской по-
мощи пострадавшим. 

— Насколько сильно изменился пейзаж, когда 
вы въехали на гаитянскую землю? 

— Я бы сказал, что мы попали из 
ухоженного оазиса с манго и кокосами по 
обочинам дорог в высушенную пустыню, — 
это такой контраст, как при переезде из Из-
раиля в Палестину. Прямо на границе Гаити 
мы наблюдали большое скопление грязных 
людей, бессмысленно снующий транспорт. 

— Почувствовали ли в Гаити какое-то духов-
ное противостояние? 

— Как-то один проповедник сказал, что, 
когда начинаешь евангелизировать, то 
сразу ступаешь на территорию дьявола. Я 
это почувствовал, как только мы въеха-
ли в эту страдающую страну. Возникло 
ощущение, как будто ты идешь темной 
улицей и кто-то сзади за тобой следит. Нас 
предупреждали, что в этой стране много 
оккультизма. Я видел глаза гаитян, они 
пустые, я бы даже сказал — стеклянные и 
все черного цвета — это, конечно, выгля-
дело пугающе. Нам рекомендовали ничего 
не давать просящим и поясняли, что по-
мощь нужно оказывать целенаправленно 
и адресно. И даже если у тебя есть конфета 
или бутылка воды, и ты поделишься этим 
с нуждающимся, то в течение нескольких 
следующих минут к тебе прибегут сотни 
страждущих. В этом смысле постоянно 
приходилось  выбирать — между хри-
стианским даром даяния и мудростью, 
описанной в Писании. Помню, на каком-то 
из отрезков пути четырехлетний мальчик 
бежал рядом с нашей машиной, стучал по 
стеклу и гневно выкрикивал на англий-
ском языке: «Вы приехали помогать! Вы 
приехали помогать! Так помогайте!» Ситуа-
ция усугублялась по мере приближения к 
городу Порт-о-Пренс. 

— Как бы вы охарактеризовали гаитянский 
народ? 

— Эти люди делают все возможное и 
невозможное, чтобы выжить. Можно много 
чего сказать о гаитянах, но как бы мы себя 
вели в подобной обстановке? В Гаити прак-
тически нет государственного образования. 
Жители Гаити — очень религиозный народ. 
Один гаитянин, с которым я познакомился, 
так охарактеризовал себя: «Для меня Вуду — 
это культура, а религия — это православие». 
И так там все. Христианским служителям 
предстоит много потрудиться, чтобы по-
мочь гаитянам понять, что есть только один 
Бог, только одна светлая духовная сила. 

— Известный исторический факт, когда гаи-
тянский жрец культа Вуду Алехандро Букман в 

1791 году ради независимости своей страны от 
Франции заключил сделку с дьяволом… 

— В честь этого события гаитяне постро-
или большую черную железную башню, 
она возвышается недалеко от президентско-
го дворца в столице страны. Многие могут 
сказать, что гаитяне заслужили землетрясе-
ние. В этой связи, мне хотелось бы ответить, 
что мы не должны смотреть на Бога, как на 
тирана, Который за каждое заблуждение 

СЛУЖЕНИЕ ПАВЛА БУГРИЕВА ГАИТЯНАМ

и грех наказывает так драматически. Мы 
с вами ничем не лучше жителей Гаити — та-
кие же грешники, потому что нет больших 
или малых грехов, грех остается грехом в 
любом своем проявлении.

— К кому вы присоединились в гаитянской 
столице?

— Одна христианка, доктор из Майями, 
во время землетрясения на Гаити служи-
ла в Доминиканской республике. Уже на 
следующий день вместе с другим доктором 
они отправились в Порт-о-Пренс помогать 
пострадавшим. Медицинский пункт был 
открыт прямо напротив президентского 
дворца. Потом на помощь эти двум христи-
анским докторам поспешили служители со 
всего мира. Помню, разговаривал с одним 

братом из Лос-Анджелеса: так он приехал 
туда на три дня, а остался на три недели. 
Ощущая острую нужду в твоей помощи, не 
можешь остановиться делать добро, хочется 
всем помочь.  

— Какого рода помощь вы оказывали на 
Гаити?

— По приезду в Порт-о-Пренсе нас 
спрашивали, что каждый из нас умеет 
делать. Я готов был даже подметать, если бы 
понадобилось. Накануне поездки на Гаити 
в Америке купил Библию на гаитянском 
языке, так, на всякий случай, а пользовался 
ею постоянно. Меня определи оказывать 
духовную помощь пострадавшим. Много 
чего случилось за это время. Прежде, чем 
рассказать историю, которая пронзила мое 
сердце, нужна предыстория. На Гаити есть 
традиция Вуду, когда человеку под кожу 
вводится пигмен, и кожа белеет. Такие 
люди называются альбиносами. Гаитяне 
воспринимают таких младенцев, как 
святых: их разрезают на кусочки и про-
дают по частям до двух тысяч долларов за 
каждый. Местные женщины верят, что если 
вступить с таким ребенком в сексуальные 
отношения, то исцелишься от болезней. 
Также считается, что если принести такого 
ребенка в жертву, то простятся все грехи. 
Все белокожие гаитянские дети несчастны, 
они прокляты в своей культуре. 

Меня привели к беременной женщине, 
которая страдала сильнейшей депресси-
ей. Своего первого младенца альбиноса 
она продала по частям. Женщина глубоко 
раскаивалась в содеянном. Она верила, что 
Бог ее помиловал, но вот сама себя она ни-
как не могла простить. Мне было искренне 
жаль эту бедную женщину и, одновремен-
но, гнев овладел мною из-за ее поступка. 
Но все-таки возобладало понимание того, 
что Бог даже такое прощает. Мы говорили 
с ней о том, что все младенцы после смер-
ти попадают на небо и Господь их милует. 
Я пытался сфокусировать ее внимание 
на ребенке, которого она ждала. Когда 
предложил ей помолиться, она охотно со-
гласилась, но каждый раз останавливала 
свою молитву, считая себя недостойной об-
ращаться к Богу. Я ее ободрял продолжать. 
В молитве она подметила, что Бог отдал 
Своего Сына, а эта женщина как никто 
другой знала, что такое «отдать на смерть 
Своего Сына». 

— За две недели вашего служения скольким 
людям вы смогли помочь душевно и духовно? 

— Я консультировал до десяти человек 
в день. Одна сессия длилась часа по два. 
Каждый, кто приходил ко мне, хотел, чтобы 
его выслушали. Я пытался донести до них, 
что плакать посреди этой ужасной траге-
дии — это нормально, что это естественная 
реакция. У многих из тех, с кем я беседовал, 
землетрясение забрало всю семью.  Помню 

одного мальчика, все родственники которо-
го погибли, его дом был разрушен, он был в 
полном отчаянии, не зная, что его ожидает 
завтра. После консультаций я обычно на-
правлял гаитян в поместные евангельские 
церкви. Свое служение мы начинали еже-
дневно в шесть утра и принимали людей 
до семи вечера. После этого раздавали 
гаитянам продукты питания, воду и вещи 
первой необходимости, общались с ними. 
Спать ложились далеко за полночь, но не 
уставали.  

— Некоторые миссионеры, работавшие на 
Гаити, рассказывали, что, поклоняясь Христу, 
местные жители также поклонялись и духам 
Вуду… 

— Понимание гаитянами Иисуса Христа 
какое-то особенное. Даже христиане извра-
щали многие библейские основы. Многие 
пострадавшие делились со мной, что ма-
териальная помощь для них — не главное, 
гораздо важнее личные беседы, духовная 
поддержка. Они знают, что мы считаем их 
варварами, дикарями, но они искренне 
хотят стать  лучше. Один пятидесятилетний 
мужчина рассказывал, что не хочет думать, 
что его дочь может быть изнасилована 
его двоюродным братом, но гаитянская 
культура, их мораль, допускает такие вещи. 
Чтобы не думать об этом и, в конце концов, 
не сойти с ума от ужаса всего происходя-
щего, они просто игнорируют подобные  
факты, иногда даже смеются над ними. На 
самом деле гаитяне не дикари, они также, 
как и мы, отличают черное от белого, пере-
живают за свое будущее и за будущее своих 
детей. Просто они ходят по кругу своих 
культурных и духовных традиций.  

— Как же христиан вывести из мира Вуду? 
— Только Священным Писанием. Они 

осознают, что только через постоянное 
духовное назидание смогут освободиться. 
Надо, чтобы христианство изменяло их 
культуру, насквозь пронизанную Вуду.  Это 
непросто, но Иисус именно так и поступал 
в отношении евреев. Когда Павел сидел в 
тюрьме, Господь сказал ему не умолкать, 
потому что там были Его люди. Если мы 
подвизаемся для миссионерского служения 
на Гаити, то должны быть уверены, что там 
есть Его люди. Я видел таких людей, они 
готовы слушать и принимать Истину. Но 
помочь человеку прийти ко Христу и  наста-
вить его на правильный путь — это разные 
вещи. Человек не начинает жить праведно, 
как только покается, для этого необходимо 
время и терпение. Гаитян нужно любить, 
служить им, рассказывать о другой духов-
ной реальности. Если они станут новыми 
творениями во Христе Иисусе, то постепен-
но начнут изменяться. 

— Есть такое понятие, как покаяние Церк-
ви, покаяние нации. Павел, как вы думаете, 
необходимо ли это гаитянам? 

— Если в Гаити на официальном уровне 
был заключен договор с дьяволом, то на 
этом же уровне он должен быть разрушен. 
Гаитяне думают, что делают добро, но на 
самом деле это недобрые дела. Когда им 
пытаешься это втолковать, всякий раз они 
отвечают: «А у нас так принято». Если мис-
сионеры начнут на личном уровне долго-
терпеливо служить гаитянам, то, возможно, 
верующие гаитяне займут лидерские 
позиции в стране, и Христова правда станет 
побеждать.  

— Павел, для вас поездка на Гаити стала по-
терей или приобретением? 

— Когда мать ухаживает за своим ребен-
ком, готовит ему еду, стирает за ним, можно 
ли это назвать тратой времени? Господь 
отдал за меня жизнь, какое право я имею 
говорить, что что-то мое? Тело — не мое, 
деньги — не мои, они даны мне в управле-
ние. Я сделал то, что должен был сделать. 
Мы, христиане, все призваны к таким по-
ступкам. Когда мы слушаемся Господа, это 
всегда чего-то нам будет стоить.  

— Какие духовные уроки вы извлекли из по-
ездки на Гаити? 

— Часто мы едем куда-то помогать лю-
дям, а, в конечном итоге, помогаем себе и 
сами чему-то учимся. Я понял, что Господ-
ней благодати для меня достаточно. Эту 
мысль  старался донести и до гаитян. По-
тому что землетрясения будут повторяться, 
наши близкие будут умирать, но благодать 
от нас никто не заберет, она — вечный дар. 
Осознание этого дало мне возможность 
переосмыслить свои ценности и оценить 
Божью благодать. А также задуматься, что 
случилось бы, если бы Господь забрал у 
меня прекрасных родителей, хорошую 
работу, образование, удобную жизнь. Бог 
мог бы все это забрать, Он не обязан мне это 
давать, это проявление Его благословения. 
Еще один урок состоял для меня в том, что 
если мы серьезно относимся к Божьим за-
поведям, то Он будет проявляться в нашей 
жизни и доверять нам великие дела.

Îò ðåäàêöèè: Фоторепортаж о слу-
жении Павла Бугриева на Гаити, а также 
полный текст интервью читайте по адресу: 
www.Protestant-Press.com/1/626-1

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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МОЛИТВА ВЕРЫ МНОГОЕ МОЖЕТ

ЧЕЛОВЕК, КОТОРОГО СЛУШАЕТ БОГ, ОСОЗНАЕТ СВОЮ ДУХОВНУЮ НИЩЕТУ
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Òåêñò Ïàâëà Áåãè÷åâà
Ôîòî èç àðõèâà ðåäàêöèè
 

»  Уметь просить — это искусство… У 
Сергея Довлатова есть коротенькая 
зарисовка, которую можно охарак-
теризовать словами Христа: «Сыны 
века сего догадливее сынов света в 
своем роде». 
«Панфилов был генеральным дирек-
тором объединения «ЛОМО».  Слыл 
человеком грубым, резким, но от-
зывчивым. Рабочие часто обращались 
к нему с просьбами и жалобами. И  вот 
он получает конверт. Достает оттуда 
лист наждачной бумаги. На  обратной  
стороне  заявление — прошу,  мол, 
дать  квартиру. И подпись — «рабочий 
Фоменко».  Панфилов вызвал этого 
рабочего, спрашивает:
— Что это за фокусы?
— Да вот, нужна квартира. Пятый год 
на очереди. 
— Причем тут наждак?
— А я решил — обычную бумагу ди-
ректор в туалете на гвоздь повесит…
Говорят, Панфилов дал ему квартиру, 
а заявление продемонстрировал на 
бюро обкома».

 Многие люди сегодня проявляют чу-
деса изворотливости, изобретательности, 
мастерства и лести, чтобы получить проси-
мое у сильных мира сего… К сожалению, 
некоторым из них представляется, что и 
Бог похож на наших земных начальников. 
Бога надо обхитрить, обвести вокруг паль-
ца и все-таки выпросить себе (как написал 
по другому поводу Михаил Зощенко) «вся-
ких льгот и милостей взамен истраченного 
двугривенного».

Разумеется, наш Бог не таков. Он не 
похож на земных владык, бюрократов и 
взяточников. У него нет алчных секрета-
рей, нет часов приема, выходных дней и 
отпусков. Ему не нужны наши подноше-
ния, наши «барашки в бумажках». Наша 
лесть и изворотливость только гневит Его. 
Но все же Писание говорит нам о том, что 
есть молитвы, которые особенно близки 
сердцу нашего Господа. 

Нам всем бы хотелось молиться так, 
чтобы Бог слышал нас. И в связи с этим мне 
особенно дорога одна фраза царя Давида: 
«Сей нищий воззвал, — и Господь услышал и спас 

Молитва, которую 
слушает Господь

его от всех бед его» (Пс. 33:7). Короткая фраза, 
но Господь этой молитве внял. Эта молит-
ва — своеобразный эталон, как бы дающий 
четыре совета каждому молящемуся.

^Ñîâåò ïåðâûé: 
ïðàâèëüíî îöåíèâàé ñâîå 
ïîëîæåíèå ïåðåä Áîãîì

«Сей нищий воззвал…» Все мы не прочь 
поразить Господа своим богатым духовным 
миром… Но человек, которого слушает Бог, 
осознает свою духовную нищету. Признай 
ее и ты. Ты — нищий. Конечно, речь не 
идет о количестве денег в кошельке и на 
банковском счете. Речь идет об осознании 
своей полной беспомощности перед Богом.

Помню, когда я только покаялся и 
пришел в церковь, меня очень впечат-

лила молитва с воздеванием рук. Я был 
молодым баптистом, и обычай воздевать 
руки подсмотрел у харизматов. Ух, как я 
им завидовал! Мне представлялось, что 
воздетые вверх руки — это своеобразный 
передатчик энергии Духа Святого. В бап-
тизме рядовым членам церкви воздевать 
руки запрещалось. Это можно было делать 
только рукоположенным служителям. 
И я завидовал рукоположенным, думая, 
что у них в руках сосредоточен мощный 
заряд духовной силы, которой они щедро 
делятся, воздевая руки в молитве… И 
только спустя годы я понял, что воздетые 
руки — это не оружие «стреляющее» силой 
нашей веры, подобно тому, как Архимед, 
концентрировал зеркалами солнечные 
лучи на вражеских галерах… Воздевание 
рук — свидетельство пустоты наших ладо-
ней… В наших руках ничего нет… Только 
Господь может наполнить их… «Блаженны 
нищие духом, ибо их есть Царство Небесное» 
(Матф. 5:3).

^Ñîâåò âòîðîé: ïóñòü ýòî 
áóäåò òâîÿ ëè÷íàÿ ìîëèòâà

«Сей нищий воззвал…» Речь идет о 
конкретном нищем. Часто наша молитва 
становится рутинной, утрачивает яркие 
индивидуальные черты. Молитвы братьев 
и сестер в евангельско-баптистских 
церквах словно размножены под копирку. 
Одна и та же унылая лексика, библейские 
образы, превратившиеся в устах молитвен-
ников в избитые, штампованные фразы… 
Впору издавать евангельские молитвосло-
вы (а ведь это оксюморон)!

Молитвы наши, зачастую пугающе 
неиндивидуальны. Мы молимся о «духов-
ном», забывая молиться о себе, о своих про-
блемах и чаяниях. Или, наоборот, только о 
себе и талдычим в молитвах, отделываясь 
общими фразами о «здоровье духовном и 
физическом», о хлебе насущном и о благо-
словении в жизни и служении…

Нет среди нас отчаявшихся Иовов, 
дерзостных Екклесиастов, велеречивых 
и искренних Давидов, мудрых и рас-
судительных Павлов… Есть нечто средне-
религиозное… Пугающе-штампованное… 
Инкубаторски-одинаковое… В такой 
молитве «дров не наломаешь, но и пороху 
не изобретешь»…

Господь же желает общаться с лич-
ностью, а не со среднестатистическим, 

общинно-приличным набором благочести-
вых фраз…

Говорят, что некий вдовец жил в доме 
со своей единственной дочерью. Любимым 
его занятием было сесть вечером у очага 
и поговорить с дочкой. И вот однажды она 
сказала ему: «Папа, извини, но сейчас об-
стоятельства сложились так, что я не смогу 
какое-то время сидеть вечерами с тобой». 
И с тех пор она каждый вечер запиралась 
в своей комнате. Через две недели, в день 
рождения отца, она вышла из комнаты и 
развернула перед ним прекрасный свитер, 
который связала сама… вечерами… в сво-
ей комнате. Отец взял свитер и, прижав его 
к груди, заплакал. Он сказал: «Доченька, ты 
не представляешь, как я скучал все эти дни 
без тебя! Все сокровища мира не заменят 
мне общения с тобой!»

Бог любит общаться с нами. И это 
общение особенно драгоценно для Него… 
«… ты дорог в очах Моих, многоценен, и Я воз-
любил тебя…» (Ис. 43:4).

^Ñîâåò òðåòèé: ïóñòü ýòî áó-
äåò ìîëèòâà èç ãëóáèíû ñåðäöà

«Воззвал…» В Септуагинте для этого 
слова употреблен глагол ἐκκράζω, что озна-
чает — вскрикнул. Молился и кричал из 

глубины своего существа. Молитва должна 
быть очень искренней. Молитва, которую 
слушает Бог— это не унылый бубнеж, кото-
рый не затрагивает ни души, ни сердца. 
Это также не молитва красующегося перед 
людьми краснобая. Это молитва из самых 
сердечных глубин… Ведь когда мы чего-то 
боимся или чувствуем опасность, мы не 
рисуемся, а кричим…

Так молился апостол Петр, когда «видя 
сильный ветер, испугался и, начав утопать, 
закричал: Господи! спаси меня» (Матф. 4:30).  
Петр в ту минуту не стал молиться слова-
ми: «Дорогой, Господь, мы, дети Твои, пред-
стали пред величием Твоим. И на руках 
молитвы веры приносим Тебе нашу нужду: 
наш удельный вес и силы поверхностного 
натяжения воды плохо подходят друг к 
другу! Как часто мы выходим в бушующее 
море нашей жизни без надлежащей экипи-
ровки! И когда мы вступаем в воду, то часто 
тонем! Вот и сейчас, ты видишь, Господи, я 
тону! Помоги же мне, великий наш Бог, во 
имя Отца и Сына и Святого Духа! Аминь!»

Молитва — это самые искренние сло-
ва, которые мы только можем придумать… 
Молиться, значит, вытащить наружу 
самого себя. В соответствии с гениальным 
образом из Льюисовской сказки — выца-
рапаться из драконьей шкуры наших гре-
хов… «…а приступаем с искренним сердцем, 

с полною верою, кроплением очистив сердца 
от порочной совести, и омыв тело водою 
чистою…» (Евр. 10:22)

^Ñîâåò ÷åòâåðòûé: ïóñòü ýòî 
áóäåò ìîëèòâà âåðû

Давид уверен, что Господь услышал 
Его. Наша молитва должна быть молитвой, 
полной доверия Господу. Мы не имеем ни 
права, ни оснований сомневаться в Его 
могуществе. 

В начале 20-го века в Ставрополе 
произошел поразительный случай. О нем 
мне рассказали ближайшие родственники 
героев этой истории… Как-то раз глубоко 
верующая сестра  заболела (уже не помню, 
что именно болело у нее), и страдала она 
весьма сильно. Жила она небогато, поэтому 
из лекарств доктор посоветовал ей лишь 
прикладывать лед к больному месту… Но 
легко сказать — прикладывайте лед. На 
дворе — «тополиный пух, жара, июль»… 

Откуда в доме у бедной женщины на заре 
двадцатого века лед? Холодильников тогда 
еще не изобрели, а посылать в лавку за 
льдом из холодной — нечем было пла-
тить… Тогда сестра наша помолилась от 
всего сердца и послала сына-подростка во 
двор:

— Сходи во двор, сынок. Принеси мне 
льда!

— В своем ли вы уме, мама? — вос-
кликнуло чадо…

— Сходи, сынок, сходи. Господь даст 
нам и летом лед.

Делать нечего, пошел сын во двор. И 
только вышел, как небо потемнело, наполз-
ла на город огромная туча, и посыпался 
невиданной величины град! Знай только 
собирай градины в шапку, да носи в хату! 

Молитва веры многое может. Господу 
нравится, когда мы верим в Его могуще-
ство. Верим Его обетованиям. Мы часто 
пытаемся удивить Господа красотой наших 
храмов, стройностью пения, велеречиво-
стью молитв, но Евангелие сообщает нам, 
что Господь удивился всего два раза: один 
раз Он дивился вере сотника, другой раз — 
неверию Своих земляков. Господа удивить 
можно только верой… Ну, или неверием, 
но тогда вряд ли можно рассчитывать на 
ответ от Него.

Молитесь, братья и сестры! И пусть 
ваша молитва всегда будет услышана 
Господом! Да благословит Он вас!

// Снимайте. 
Присылайте. 
Пишите. 
Давайте вместе 
создавать 
информационное 
поле России.

Наш адрес: 
eharhardin@protestant.ru

// Ответственность христианских газет, радио 
и единственного на территории России проте-
стантского телевидения (ТБН) весьма велика. 
Новостная редакция канала заинтересована 
в получении информации о жизни и деятель-
ности церквей разных деноминаций, живу-
щих и работающих на всей территории нашей 
огромной страны. Мы ждем ваших видеосю-
жетов. Мы заинтересованы в развитии регио-
нальных телестудий.

Телестудия 
«Протестант»
// Постоянно используемая аббревиатура 
«СМИ» расшифровывается как «средства 
массовой информации». Но специалисты 
считают, что СМИ давно уже стали 
средствами формирования массового 
сознания.                                                        

>

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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« ß â ë å í è å »

На Чемпионате Мира по футболу
Òåêñò Ëþäìèëû Êà÷êàð
Ôîòî èç àðõèâà Ñåðãåÿ Ìîñêîâêà
 

»  Казалось бы, футбол и христианство — 
понятия неблизкие. Но группировки 
исламистов из Сомали «Хизбул Ислам» 
и «Аш-Шабаб» считают, что «его 
придумали христиане, поэтому они, 
повстанцы, никогда не позволят на-
блюдать за играми Кубка мира». За на-
рушение запрета на просмотр футболь-
ных матчей своей жизнью поплатились 
несколько сомалийцев. Террористы 
в какой-то мере правы — несколько 
футболистов Чемпионата Мира-2010 в 
ЮАР — христиане. И самый известный 
из них — Рикардо Кака. Христиане 
Южно-Африканской Республики и дру-
гих стран мира активно использовали 
это событие для проповеди Еванге-
лия. Пастор протестантской церкви 
из Киева и руководитель украинской 
общественной организация «Наше на-
следие» Сергей Московка был в их чис-
ле. Его задача и призвание по жизни — 
посредством спорта приглашать людей 
к Богу и в церковь. О работе Сергея я 
слышала еще во время Олимпиады в 
Ванкувере, а познакомиться удалось 
лишь на нынешнем Чемпионате Мира 
по футболу в ЮАР.

— Каким образом вы оказались на Чемпиона-
те Мира по футболу?

— Существует такая организация, как 
Международная спортивная коалиция, 
которая активно развивает спортивное 
служение. Коалиция свою деятельность 
ведет по десяти направлениям, одно из 
ключевых — партнерство с различными 
организациями, а также служение на 
крупных спортивных соревнованиях. За 
годы существования спортивная коали-
ция накопила большой опыт служения 
благовестия и теперь делится этим опы-
том с христианами тех стран, где проходят 
Олимпийские игры, Чемпионат Мира и 
Европы по футболу. Организация, которой 
я руковожу, является как раз партнером 
Коалиции. Спортивная Коалиция пригла-
сила меня и Влада Коноваленко (миссия 
«Украина для Христа») в ЮАР на Чемпионат 
Мира по футболу, поскольку Украина в 
2012 году принимает европейский фут-
больный чемпионат. 

— Вы были на зимней Олимпиаде в Ванкувере, 
на Чемпионате Мира в ЮАР. Как вам кажется, 
где христиане больше благовествовали?

— Мне показалось, что в ЮАР. Может 
потому, что Чемпионат Мира по футболу 
принимали десять южно-африканских 
городов, а, возможно, причина кроется в 
большой популярности футбола по сравне-
нию с зимней Олимпиадой. Есть и третья 
причина, — в  ЮАР больше протестантских 
церквей подключилось к благовестию во 
время Чемпионата.

— Сравнивая благовестие в канадском Ванку-
вере и в ЮАР, какие уроки вы вынесли?

— Прежде всего, сотрудничество христи-
ан посредством партнерства. Любая органи-
зация может провести какое-то событие во 
время Чемпионата, но оно не будет таким 
масштабным, как сам мировой футбольный 
кубок. Украине предстоит еще два года про-
жить до чемпионата Европы, но уже сегодня 
вся страна охвачена этим мероприятием. И 
чем меньше времени будет оставаться до со-
бытия, тем больше людей будут жить только 
этим. Из опыта: для эффективного благове-
стия на крупных спортивных мероприятиях 
важно подключить как можно больше церк-
вей и миссий. В ЮАР мы побывали в двух 
городах — Йоханнесбурге и Кейптауне, и 

УЛИЧНАЯ ЕВАНГЕЛИЗАЦИЯ СРЕДИ 
ФАНАТОВ

там нам тоже говорили о важности партнер-
ства. На юге Африке, как нигде, я увидел, что 
спорт творит чудеса. В Южно-Африканской 
республике между белыми и черными про-
легает большая пропасть. Белые верующие 
отказывались идти к черным, считая, что их 
все равно не станут слушать. Но есть много 
историй, как спорт и совместные занятия 
спортом разрушали этот построенный деся-
тилетиями барьер: начиналось со спорта, а 
заканчивалось благовестием. 

— Что представляет собой евангельское 
христианство ЮАР?

— В христианском партнерстве на Чем-
пионате Мира по футболу в ЮАР участвова-
ли не только протестанты, но и католики. 
Но даже в межцерковных отношения 
существуют проблемы во взаимоотношени-
ях между черными и белыми. Например, в 
большой Церкви в Йоханнесбурге, которая 
собирается возле самого тауншипа,  района, 

где проживает очень бедное чернокожее 
население, проходят отдельные богослу-
жения для обеих рас. Нам рассказывали, 
что именно черные церкви с недоверием 
отнеслись к благовестию на Чемпионате, 
поскольку футбол у них ассоциируется с 
алкоголем, неправильно заработанными 
деньгами и многими другими грехами. 

— А как же тогда в партнерство вступали 
черные и белые церкви?

— Партнерство не подразумевало их со-
вместной работы. Международная спортив-
ная коалиция предлагала церквам идеи для 
благовестия, а они уже сами выбирали то, 
что им подходит или не подходит. На Украи-
не тоже не все воспринимают спортивное 
служение.

— Тогда каким образом вы планирует до на-
чала Чемпионата Европы по футболу 2012 года 
изменить мнение церквей о партнерстве ради 
проповеди Евангелия?

— В любом случае, есть те, которые при-
нимают. Церкви, с осторожностью относя-
щиеся  к нашему служению, просто ни разу 
не видели, как это делается. Они думают, что 
спорт и христианство несовместимы. Мы 
мотивируем общины, рассказывая об опыте 
Ванкувера и ЮАР. Кроме того, стараемся уже 
опробовать какие-то методы на локальном 
уровне — на местных кубках. И от месяца 
к месяцу нас поддерживают все больше и 
больше церквей. Уже были созданы оргкоми-
тет по подготовке футбольного чемпионата 
в Украине, а также попечительский совет, 
куда на сегодняшний день входят восемь 
ключевых деноминаций и шесть христиан-
ских организаций. Мы планируем выйти на 
представителей государства и предложить 
им сотрудничество в этой области. 

— Со страниц «Протестанта» вы можете 
пригласить церкви и миссии к партнерству на 
предстоящем европейском футбольном кубке. 

— Предлагаю каждому пастору церк-
ви, главе союза или миссии подумать о 
предстоящем событии. Такого в Украине 
еще никогда не было. Как мы знаем, всеми 
событиями управляет Господь. Почему Он 
доверил Украине этот чемпионат? Следует 
подумать, как это событие можно использо-
вать для благовестия. Сегодня спорт помога-
ет заговорить о Евангелии с теми людьми, 
которые еще вчера его отвергали. 

— В ЮАР вы только учились или оставалось 
время и для просмотра матчей? 

— Я был две недели в ЮАР. Первые семь 
дней — на учебной конференции, где пред-
ставители различных христианских орга-
низаций делились опытом организации 
благовестия на спортивных состязаниях. 
Это было утром, а после обеда нам  показы-
вали практику благовестия на Чемпионате 
мира по футболу. Нам удалось побывать на 
двух матчах: Дания-Камерун и Испания-
Гондурас, так что мы видели будущих 
чемпионов 2010-го года.  

— Кто из известных футболистов-христиан 
играл на этом чемпионате?

— В сборной Бразилии — Рикардо Кака. 
Долгое время у него невозможно было взять 
видео интервью по независящим от него 
причинам. Вместо этого он снял сороками-
нутный документальный фильм, в котором 
рассказывает о своей вере в Бога, о семье, 
личной жизни. Из других христианских 
игроков Чемпионата мира по футболу — 
2010 стоит упомянуть Лусио да Силва 
Ферейра, он играл за Бразилию, Марко 
Сена — из испанской команды и некоторых 
других. 

— Была ли у них возможность свидетель-
ствовать о Христе?

— Если вы знаете, то в 2009 году в 
ЮАР проходил кубок Конфедераций. Это 
событие обычно проводится за год до 
футбольного Чемпионата Мира и собира-
ет ключевых победителей континентов, 
например, Европы, Африки, Америки. На 
кубке выиграла сборная Бразилии, после 
чего победители всей командой встали 
на колени прямо посреди поля и стали 
молиться, что привело к большому скан-
далу. После этого федерация запретила 
футболистам публично показывать свою 
принадлежность к какой бы то ни было 
религии. Единственное, что осталось на 
поле, это возможность указывать жестом 
вверх, прославляя истинного Творца по-
беды или осенять себя крестным знаме-
нием перед выходом на поле. Возможно, 
решение федерации и подвигло Кака 
снять фильм, в котором он рассказал о сво-
ей вере. Как известно, после завершения 
своей футбольной карьеры Рикардо Кака 
планирует стать пастором. 

— На своем корпоративном блоге в Живом 
Журнале (www.global-euro.livejournal.com) вы 
описали некоторые методы благовестия на 
Чемпионате Мира. Что еще вам особенно за-
помнилось?

— На Украине мы уже использовали 
метод трансляции соревнований на 
больших экранах. Его можно совмещать и 
с другими методами. Мне также показался 
интересным опыт, который мы увидели 
в Кейптауне. Футбольная команда из 
Индонезии изготовила из риса круглые 
хлебцы, похожие на просфиры (которые 
используются католиками во время при-
частия), и по десять штук уложили их в 
коробки. На каждом хлебце был указан 
какой-то библейский стих. В ЮАР многие 
организации, которые кормят нищих, на 
ломти хлеба также наносят изображения 
мест Священного Писания. Так получается 
симбиоз духовного и физического хлеба.

— Принимали ли гости футбольного чемпио-
ната Евангелие?

— Причем, очень активно. Мы видели, 
как евангелизации проводились прямо 
возле стадионов. Это были как индиви-
дуальные разговоры, раздача буклетов со 
свидетельствами футболистов-христиан, 
так Евангелиекуб, небольшие христиан-
ские выступления. 

— Какое количество южноафриканских 
миссий и церквей участвовали в благовестии на 
Чемпионате Мира? 

— Точные цифры организаторы обещали 
обнародовать в сентябре, но по пример-
ным оценкам благовестие поддержали две 
тысячи христианских церквей и тридцать 
миссий. 

— Как вам кажется, с христианской точки 
зрения, кто победил на Чемпионате Мира по 
футболу — сборная Испании или Господь? 

— Могу сказать точно, что это сильно из-
менило церкви, которые воочию увидели, 
что спорт можно использовать для пропове-
ди Евангелия. Мне кажется, что это новый 
этап в развитии мирового евангелизацион-
ного служения.

— Насколько мне известно, вы занимаетесь 
каким-то экзотическим видом спорта?

— Флорболом, он популярен в Швеции, 
Швейцарии, Чехии. Это неконтактный вид 
спорта, своего рода хоккей в спортзале. На-
пример, футбол — это общий вид спорт, а у 
баскетбола есть своя субкультура с одеждой 
и музыкой. Так и во флорболе, поэтому он 
и привлекает неформальных людей. У нас 
есть своя команда «Киевские викинги» и 
даже небольшой чемпионат Украины по 
этому виду спорта. И мы стремимся туда 
попасть.

Îò ðåäàêöèè: Фоторепортаж с Чемпио-
ната Мира по футболу смотрите по адресу 
www.Protestant-Press.com/25/627-1

>Óëè÷íîå ñëóæåíèå 
âîçëå ñòàäèîíîâ<

Йоханнесбург и Претория —  города, 
в которых я встречал практику уличного 
служения, в день матча превращались 
в улей, наполненный гулом вувузел. Он 
прекращался только тогда, когда  болель-
щиков привлекало скопление народа 
вокруг чего-то интересного. Это «интерес-
ное» создавали христиане, чтобы начать с 
болельщиками разговор о Христе…

О трех этапах стратегии уличного слу-
жения мне рассказал Ханес де Вилиерс из 
Фонда «Построения надежды»: 

— Первый этап — креативный, когда мы 
используем весь потенциал, который да-
ровал нам Бог. Привлечь внимание людей 
можно через постановку, танец, конкурсы, 
разукрашивание лиц. Второй этап — это 
служение людям, которых удалось оста-
новить на улице. Мы бесплатно разукра-
шивали их лица в национальные цвета их 
стран, делились с ними публикациями, в 
которых содержалась информация о городе 
чемпионата, карте, интересных событиях, 
предлагали конкурсы. Третий этап — это 
уже непосредственное общение с челове-
ком, которое начинается с темы о футболе. 
После этого очень просто начать рассказы-
вать Евангелие, приводя иллюстрации из 
жизни известных футболистов-христиан. 
Некоторые, выслушивая нас, уходили, 
другие оставались. 

За три дня уличного служения в Пре-
тории команда из 67 христиан рассказала 
Евангелие 5 885 болельщикам и гостям го-
рода. 110 из них — помолились молитвой 
покаяния. Бог делает свою работу.

Ñåðãåé Ìîñêîâêà, 
www. global-euro.livejournal.com

ЦЕРКВИ ЮАР ОРГАНИЗОВЫВАЛИ 
ТРАНСЛЯЦИИ МАТЧЕЙ

СЕРГЕЙ МОСКОВКА 
НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА 

ПО ФУТБОЛУ В ЮАР

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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НАЧАЛО ДОЛГОЙ ДРУЖБЫ МЕЖДУ РОССИЙСКОЙ И АМЕРИКАНСКОЙ МОЛОДЕЖЬЮ

КИРГИЗСКИЙ ОШ ИЗ ВОДИТЕЛЬСКОГО ОКНА

« Ò ð à ã å ä è ÿ »

Киргизский узел глазами христиан

Российско-американские мосты дружбы

Òåêñò è ôîòî Èðèíû Ìèòðîôàíîâîé
 

»  25 июня 2010 года со съемочной 
группой ХРЦ «Протестант» мы 
вылетели в Кыргызстан. После 
приземления в Бишкеке сразу же 
направились в город Ош, где с новой 
силой начались ожесточенные 
межнациональные столкновения. 
Вооруженные киргизы сжигали 
жилища узбеков. В результате этих 
погромов было разрушено более 
полутора тысячи домов. Узбеки 

НА ВЪЕЗДЕ В НЕКОГДА КРУПНЫЙ 
ЮЖНЫЙ ГОРОД КЫРГЫЗСТАНА

нам рассказывали о страшных 
преступлениях — людей их на-
циональности убивали прямо на 
улице, сжигали и уничтожали даже 
беременных женщин в роддомах. 
Один узбекский юрист хоронил 
своего брата, который получил 
семнадцать (!) ножевых ранений. 

Глядя на разрушенный Ош, с трудом 
верилось, что к таким последствиям 
может привести межнациональный 
конфликт. Страх и ужас приковал 
узбеков к «своим» кварталам, за 
пределы которых они не решались 
выйти.

Прямо на асфальте узбекских улиц 
большие белые призывы SOS, казалось, 
кричали прямо к небесам. Оставляя эти 
надписи, узбеки надеялись, что русские 
летчики увидят их нужду и помогут им. 
Дома, ворота и заборы также были поме-

чены, — указывая свою национальную 
принадлежность, люди надеялись, что 
вооруженные толпы пройдут мимо.

Пастор церкви евангельских 
христиан-баптистов из города Джалал-
Абад́а рассказал нам,  как они защищали 
свое небольшое селение между Джалал-
Абад́ом и Ошем. Услышав о начавшихся 

погромах, они вывезли всех женщин и 
детей  к границе. А затем собрали всех 
мужчин — от подростков до седовласых 
старцев — и с палками и оружием встали 
на защиту своих домов. И когда разъярен-
ные банды приблизились, то, столкнув-
шись с мужчинами, готовыми защищать 
свои семьи, в страхе прошли мимо. В бап-
тистских общинах Оша, Джалал-Абад́а 
никто из верующих не пострадал. Более 
того, даже дома христиан, по милости 
Божьей, остались нетронутыми. 

Такие международные благотво-
рительные организации, как «Обще-
ство Красного Креста и полумесяца», 
«Врачи без границ» достаточно быстро 
откликнулись на трагедию. Но пробле-
ма состоит в том, что после погромов 
испуганные узбеки боятся покидать 
свои кварталы. Бывали случаи, когда не-
которых из них убивали в очереди (!) за 
гуманитарной помощью. Лето выдалось 
жаркое, в горах начался сель, а это обыч-
но приводит к потокам грязной воды с 
гор в долину, — очистительные сооруже-
ния не справляются и водопроводы не  
работают. Люди были вынуждены пить 
нечистую воду, что привело к эпидемии 
дизентерии среди детского населения 
и даже смертям. Лекарств в узбекских 
кварталах также не хватает, а в киргиз-
ские аптеки узбеки идти не решаются. 

Киргизский Союз евангельских 
христиан-баптистов в этой критической 
ситуации действовал четко и сплоченно. 
Верующие приезжали к узбекам, узнава-
ли их нужды, в соответствии с которы-
ми закупали продукты и развозили по 
районам. Пасторы и служители вместе 
обсуждали и распределяли помощь, 
поступающую к ним как от отдельных 
верующих, так и от организаций — Все-
мирного, Европейского и Российского 
союзов баптистов. Мы с удовлетворе-
нием отметили, что протестантские 
церкви в случае необходимости умеют 
мобилизоваться и действовать слажен-
но, тем самым, помогая словом и делом 
ближним и проповедуя им Благую 
Весть. 

Говоря о причинах трагедии в 
Кыргызстане, стоит послушать местных 
жителей. Они усматривают корни про-
блемы в историческом аспекте  взаимо-
отношений между киргизами и узбека-

ми. Узбеки издавна были известны как 
народность, обладающая коммерческой 
жилкой. На протяжении долгого вре-
мени, еще до создания СССР, узбеки в 
какой-то степени управляли киргизами. 
В советские времена всеобщего про-
цесса устранения зажиточных кланов 
и приведения уровня жизни населения 

к единому стандарту, доминирование 
узбеков было, во многом, устранено. 
Но некоторое раздражение между этими 
двумя этническими группами все же 
оставалось, что находило выражение 
в частых междоусобицах за земель-
ные участки. Так что спровоцировать 
столкновения между этими народами 
не составляло особого труда. Земельный 
вопрос, а также неприятие друг друга и 
стали причиной конфликта 1990 года. 
С распадом СССР каждая бывшая со-
ветская республика начала развиваться 
самостоятельно. Узбекистан  и по сей 
день сохранил черты социалистическо-
го строя, тогда как в Киргизии начали 
развиваться коммерция и предпринима-
тельство, что привлекало в Республику 
узбекских предпринимателей. 

Таким образом, общая политиче-
ская нестабильность, провокационные 
действия заинтересованных лиц, про-
блемы во взаимоотношениях между 
национальностями и спровоцировали 
очередное кровавое столкновение в 
Кыргызстане.

Òåêñò è ôîòî Çîè Áàðäèíîé
 

»  Российско-американский молодеж-
ный форум «Мосты дружбы» открыл 
двери дружбы в центре российской 
столицы. Встреча была приуро-
чена ко Дню Независимости США 
(который празднуется 4 июля) и на-
правлена на изучение и сохранение 
культурного, общечеловеческого и 
духовного наследия, которое было 
накоплено во взаимоотношениях 
между Россией и США. Также рас-
сматривались вопросы, с которыми в 
будущем могут столкнуться Россия и 
Соединенные Штаты Америки.

Одной из главных целей органи-
зации форума «Мосты дружбы» стало 
формирование площадки для дискуссии 
между молодежью, бизнесом и властью 
по вопросам гражданского общества, 
экологии, политики, бизнеса, культуры 
и образования. Немаловажным является 
и укрепление духовно-нравственных 
отношений между двумя странами, что 
служит основным фундаментом для 
любого сотрудничества. 

Форум был организован Москов-
ским интеллектуальным клубом совмест-
но с Кинокомпанией «Новое кино» с уче-
том происходящих в отношениях между 
Российской Федерацией и Соединенны-
ми Штатами Америки перемен, а также 
недавнего приезда президента России 
Дмитрия Медведева в США и его встречи 
с Бараком Обамой,  на которой обсужда-
лись дальнейшие пути сотрудничества. К 
работе форума были привлечены ученые, 
актеры, певцы, художники, журналисты,  
психологи, преподаватели. 

«Мосты дружбы» открыл его предсе-
датель, президент Московского интеллек-
туального клуба Константин Полянский, 
отметив, что «2010 год — знаменательная 
веха для российско-американских от-
ношений, что  укрепление дружеских 

связей между молодежью двух стран — 
это ответственная миссия, которая за-
кладывает основы будущего, развивает и 
образовывает молодежь в духе взаимной 
помощи,  приобщения к культуре двух 
великих наций».

На Форуме выступили: советник 
губернатора Калифорнии Арнольда 
Шварцнегера Майк Арно, помощник Джо-
на Маккейна Стив Никс, официальный 
представитель Сэта Риггза в России и 
СНГ Виктория Белова, главный редактор 
российско-американского журнала «Боль-
шой Вашингтон» Сергей Кузнецов, пред-
ставители Госдумы, Совета Федерации, 
а также эксперты ведущих российских 
учебных заведений. Известный русско-
американский певец и композитор 
Вилли Токарев рассказал о своей жизни 
в Америке. В рамках форума прошел 
концерт участников встречи.

Доктор педагогических наук, про-
фессор Александр Бутов прокомментиро-
вал «Протестанту» идею форума: 

— Многие в России считают, что все 
зло — из Америки, а вы что думаете по 
этому поводу? 

— Так говорить нельзя. Из Америки 
мы почерпнули много хорошего и цен-
ного. Существует какой-то общий путь 
развития христианской цивилизации, 
и США на этом пути является первопро-
ходцем. Поэтому она испытывает на себе 
трудности этого пути, что надо учиты-
вать,  когда мы анализируем Америку. 
Другие страны, которые идут за США, 
как  по лыжне, должны уметь пользовать-
ся американским опытом и применять 
его в соответствии со своими условиями. 

— Как вы думается, насколько важно 
говорить на подобных форумах о духовном 
взаимодействии?

— Хотя мы принадлежим к разным 
флангам одной христианской матрицы, но 
русские и американцы в значительной сте-
пени похожи. Обе страны многонациональ-
ные, крупные по территории, они связаны 
с первопроходцами и людьми, которые 

осваивали новые земли. Говорят о широте 
русской души, но не менее широка душа и 
у американцев. Диалог, который  начался 
между Русской Православной Церковью и 
католическим Римом,  может быть начат и в 
отношениях между РПЦ и протестантскими 
церквами Америки и России, исключая, ко-
нечно, секты, которые опасны для духовной 
жизни и здоровья человека. Этим должны 
заниматься религиоведы.      

— В чем вы видите перспективы этого 
форума?

— В активизации молодежи на со-
вместное сотрудничество посредством 

творческих проектов. Я представляю 
себе американскую культуру и амери-
канский народ, как людей творческих и 
инициативных  в  действующих отноше-
ниях. Эти аспекты должны быть поза-
имствованы  нашей  молодежью, через 
это можно будет осуществить модерни-
зацию России. Наш мир вращается как 
бы между двумя руками — русской и  
американской, а между ними вся Европа, 
папская республика и протестантский 
север. Эти руки должны быть деликатны 
и достаточно дружелюбны по отношению 
друг к другу.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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«ШКОЛА БЕЗ СТЕН» ДЛЯ МОЛОДЫХ ЛИДЕРОВ

ТАК ИСКРЕННЕ МОЛИТСЯ И ПОСВЯЩАЕТ СЕБЯ НА СЛУЖЕНИЕ НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ

« Ì î ë î ä î ,   í å   ç å ë å í î »

Время жить и служить
Òåêñò Àííû Ñòåïàí÷óê
Ôîòî èç àðõèâà Àññîöèàöèè 
«Äóõîâíîå âîçðîæäåíèå»
 

»  В течение четырех дней июня — с 
17-го по 20-ое — Ассоциация «Ду-
ховное возрождение» проводила 
молодежный фестиваль, объеди-
нивший лидеров нового поколения 
идеей «Школы без стен». Встреча 
проходила на берегу Азовского 
моря на территории базы отдыха 
«Азовский маяк» и собрала почти 
550 человек более чем из двенад-
цати стран мира:России, Украины, 
Беларуси, Молдовы, Узбекистана, 
Кыргызстана, США, Индии, Казах-
стана и Азербайджана.

Слоганом фестиваля стали слова 
«Время жить и служить», а целью — 
вдохновение молодого поколения на 
служение и активную христианскую 
жизнь. «Фестиваль — это возможность 
отпраздновать верность Богу через наше 
служение. «Школа без стен» мотивирует 
христиан достигать молодых Словом 
Божьим и затем присоединять их к на-
шему служению», — прокомментировал 
идею фестиваля Сергей Рахуба, прези-
дент Ассоциации «Духовное Возрожде-
ние». Стоит напомнить, что «Школа без 
стен» — это неформальный образова-
тельный проект, который проводится в 
партнерстве с евангельскими церквами 
бывшего Советского Союза, и ориенти-
рован он на служение обществу. 

Многие из участников оценили 
фестиваль как праздник вдохновения на 
служение. Было интересно наблюдать, 
как люди из разных стран и культурных 
традиций вместе прославляли Бога, 
молились и поклонялись Ему. «Спасибо 
за фестиваль, который Бог, действитель-
но, благословил. Особенно впечатлили 
рассказы, как Господь через Свою цер-
ковь совершает великие дела в разных 
странах мира! Надеюсь, что в жизни 
каждого жителя этих стран однажды 
наступит новый день»,— поделился 
своими впечатлениями Андрей Годун 
из Запорожья. Светлана Карпович из Бе-
ларуси почерпнула для себя много идей 
для служения и проповеди Евангелия. 
«Фестиваль вдохновил меня, и я хочу с 
новыми силами служить Богу», — рас-
сказла Светлана. 

Насыщенная программа мероприя-
тия включала выступления опытных 
спикеров, свидетельства, презентации 
проектов и служений, мастер-классы, 
прославление и выступление музыкаль-
ных групп, а также занятия спортом и, 
конечно же, общение. 

Группа прославления Ирпенской 
Библейской церкви в течение всего фе-
стиваля помогала участникам встречи 
поклоняться Богу. Вдохновляюще и 
профессионально звучали христианские 
композиции в исполнении музыкаль-
ных групп — «Возле неба» из Киева и 
«Новый день» из Запорожья. 

Ежедневные мастер-классы под-
нимали злободневные темы о том, как в 

разных социальных группах при помо-
щи различных инструментов и методов 
рассказывать людям о Христе. Стоит 
отметить семинары Дениса Кондюка 
«Как говорить о Боге с помощью филь-
ма», Александра Белева «Спорт, экстрим, 
миссия в молодежном служении», Ан-
дрея Баранова «Творческое благовестие». 
Журналист и редактор с многолетним 
опытом Зоя Никитюк провела семинар 
«СМИ на службе у церкви» об Ассоциа-

ции журналистов, издателей и вещате-
лей «Новомедия». Роман Вечерковский 
говорил о том, как воспитать лидера, 
Петр Литневский — о молодежных крат-
косрочных миссиях, Руслан Загидуллин 
провел мастер-класс «Христианское 
свидетельство в нехристианском мире», 
а Александр Павельчук — «Благовестие 
в молодежных субкультурах». Также 
проходили семинары Стива Пэтти для 
координаторов «Школы без стен» и об-
разовательные семинары Международ-
ной спортивной коалиции. Сотрудник 
коалиции Владимир Витрук рассказал: 
«Во время нашего обучения мы говори-
ли о евангелизации при помощи спорта. 
Изменяется время, появляются новые 
формы благовестия, и мы, христиане, 
должны быть понятны людям и разгова-
ривать с ними на доступном им языке. В 
этом смысле есть вечно живые между-
народные языки, как спорт и музыка. 
Спорт помогает достучаться до молодых 
людей». 

Каждый вечер фестиваля имел свои 
особенные тему и ракурс — прославле-
ние, открытия, посвящение. На вечере 
прославления в простоте и свободе 
молодежь поклонялась Богу. В течение 
вечера открытий участники делились 
опытом своего служения в разных стра-
нах и городах, рассказывали о гонениях, 
чудесах и благословениях ежедневно-
го следования за Христом. Особенно 
запомнились свидетельства гостей из 

Средней Азии. «Спасибо, что любите 
наши церкви, молитесь за нас и под-
держиваете. Я верю, что Украина — это 
благословенная страна, которую Господь 
в наше время использует для служения 
другим»,— поделилась своим мнением 
одна из делегаток из Средней Азии. 

На вечере посвящения акцент делал-
ся на том, что молодое поколение христи-
ан представляет собой главный инстру-
мент по распространению Слова Божьего 

по всему миру, а, значит, молодежь не 
может быть безразлична к служению. В 
тот же вечер пастор-евангелист, предста-
витель миссии «Свет на востоке» Андрей 
Бондаренко призвал всех собравшихся 
обновить свое посвящение для служе-
ния Богу и погибающим людям. Более 
семидесяти человек склонились перед 
Господом в молитве посвящения, а слу-
жители благословили их на нелегкое, но 
благословенное служение Господу.

Фестиваль «Школы без стен» стал 
резонансным событием в христианском 
мире. Он напомнил молодому поколе-
нию христиан о важности преодоления 
стен отчуждения между христианами, 
их традициями и окружающим миром. 
Выступающие обращались к молоде-
жи с призванием идти к людям, нести 
им Весть о Христе, а также о том, что 
пришло время не разделять христиан 
стенами, но строить мосты добрых 
взаимоотношений.

Сегодня в постсоветских странах 
молодежь все более заметна в обществе. 
Это поколение нуждается в обучении и 
подготовке, чтобы повести Церковь за 
собой в будущее. И сейчас, как никог-
да, стали актуальны прогрессивные 
модели обучения лидеров поместных 
церквей, учитывая их национальную 
составляющую. Осознавая эту нужду, 
Ассоциация «Духовное Возрождение» 
выступила с инициативой реализации 
образовательного проекта «Школа без 
стен». С помощью инновационной стра-
тегии, отличающейся как от традици-
онного подхода к обучению в рамках 
институтов и семинарий, так и от 
внутрицерковных учебных программ, 
руководство «Духовного Возрождения» 
разработало новую эффективную кон-
цепцию для обучения служителей.

«Мы хотим, чтобы у большинства 
молодых христиан сформировалась 
активная христианская позиция, — 
отметил вице-президент Ассоциа-
ции «Духовное Возрождение» доктор 
философских наук Михаил Черен-
ков. — Чтобы они были не пассивными 
прихожанами, но каждый — активным 
делателем в меру своих способностей. 
Поэтому «Школа без стен» служит для 
мотивации молодых людей и их под-
готовки к практическому служению. 
Эта программа разработана также и 
для того, чтобы в христианской Церкви 
появилось новое поколение молодых 
энтузиастов, которые знают, что от них 
многое зависит, что именно их ожидает 
Бог, и что именно они требуются для 
служения».

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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« Ô î ò î ê î í ê ó ð ñ .  Ì î ë è ò â à .  Ï î ä ï è ñ ê à »

 

>Ìîëèòâåííàÿ âîëíà<

Мегапиксели мира
Ôîòîêîíêóðñ «Ïðîòåñòàíòà»

Íà êîíêóðñ «Ìåãàïèêñåëè ìèðà» 
ìîæíî ïðèñûëàòü ôîòîãðàôèè ñ âà-
øèì âèäåíèåì ìèðà è ëþäåé, æèâó-
ùèõ âîêðóã âàñ, — âñå, ÷òî âû óâèäåëè 
÷åðåç îáúåêòèâ. Ïîáåäèòåëü êîíêóðñà 
óæå òðàäèöèîííî ïîëó÷èò ôîòîêà-
ìåðó, äâà äðóãèõ ïðèçåðà — ïîîùðè-
òåëüíûå ôîòîïðèçû. À ïåðâàÿ ïÿòåðêà 
ïîáåäèòåëåé — áåñïëàòíóþ ïîäïèñêó 
íà «Ïðîòåñòàíò». È, êîíå÷íî æå, íåèç-
ìåííîå: ôîòîãðàôèè ó÷àñòíèêîâ áóäóò 
ïóáëèêîâàòüñÿ â «Ïðîòåñòàíòå», èíî-
ãäà äàæå êàê èëëþñòðàöèè ê ñòàòüÿì. 
Êîíêóðñ çàêàí÷èâàåòñÿ â ïîñëåäíèé 
äåíü 2010 ãîäà.

Ýëåêòðîííûé àäðåñ äëÿ âàøèõ ôîòî-
òâîðåíèé òîò æå: protestant.photo@gmail.
com. Ïî÷òîâûå àäðåñà ãàçåòû «Ïðîòå-
ñòàíò» â Ðîññèè, Óêðàèíå, ÑØÀ — íà ñòðà-
íèöå 16 â âûõîäíûõ äàííûõ. Ñëåäèòå çà 

ôîòîêîíêóðñîì íà íàøåì ïîðòàëå: 
www.Photo.Protestant-Press.com

Æàðà… Îòïóñê… Ïðîõëàäà… 
Îòäûõ... Ýòè àññîöèàöèè ê êàæäîìó 
÷åëîâåêó ïðèõîäÿò â ñåðåäèíå ëåòà. 
Êòî-òî óåçæàåò â äåðåâíþ — ê ïðîñòîìó 
ñåëüñêîìó îòäûõó ñ êóïàíèåì â ðåêå, 
ïîìèäîðàìè íà ãðÿäêàõ, ïîõîäàìè ïî 
ãðèáû è ÿãîäû â ëåñ. Äðóãèå ïðåäïî-
÷èòàþò îçäîðîâèòåëüíûå ïðîöåäóðû â 
ñàíàòîðèÿõ-ïðîôèëàêòîðèÿõ, òðåòüè 
âûáèðàþò ëàãåðÿ, ÷åòâåðòûå — ïîêëîí-
íèêè ñîëåíîé âîäû è çàãàðà, à ïÿòûå 
ëþáÿò ðàññìàòðèâàòü Áîæüå òâîðåíèå 
âî âñåì åãî ìíîãîîáðàçèè ïóñòûíü, ãîð, 
ïîäâîäíûõ âïàäèí, îòïðàâëÿÿñü çà ìîðÿ 
è îêåàíû. Ôîòîãðàôèÿ Äåíèñà Îòñðþêà 
ïðèâåëà íàñ â ïóñòûíþ, — è òàì åñòü 
æèçíü è êðàñîòà, êîòîðîé íåëüçÿ íå 
óäèâèòüñÿ.

»  «Молитвенная волна» призвана побудить 
наших читателей молиться как за нужды друг 
друга, так и за тех христиан, чьи истории мы 
будем печатать на страницах газеты. Мы ждем 
ваши молитвенные просьбы: большие или 
маленькие, личные или касающиеся служения, 
вашей церкви, по электронным или почтовым 
(в Украине, в России или в США) адресам редак-
ции газеты «Протестант» (см. на странице 16).

В июльской «Молитвенной волне» мы не могли 
не поговорить о пострадавших в Кыргызстане, тем 
более что насилие на юге страны все еще не пре-
кращается. 

Международная медицинская гуманитарная 
организация «Врачи без границ» заявляет, что до сих 
пор ежедневно сталкивается со случаями насилия 
на юге Кыргызстана. Эта органиазция даже сняла 
фильм о своей работе в Киргизии и распространила 
сообщение, в котором говорится о непрекращаю-
щемся насилии, о пропасти, разделяющей сегодня 
узбекскую и киргизскую общины, о страхе и не-
доверии, которые не дают возможности наладить 
нормальную жизнь – и о том, что этнические узбеки 
в Ошской и Джалал-Абадской областях, как и месяц 
назад, лишены возможности получать полноценную 
медицинскую помощь. 

Евангельские христиане-баптисты Киргизии 
уже помогли трем тысячам нуждающихся семей, жи-
вущих в городах Ош, Джалал-Абад и Базар-Коргон. 
Руководитель Киргизского Союза ЕХБ Генрих Фот 
обратился, в том числе, и к нашим читателям с 
просьбой о молитве: за межнациональное согла-
сие, единство, мир и спокойствие в Республике; за 
мудрость в распределении гуманитарной помощи и 
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в оказании практической помощи 
на местах; за охрану и защиту 
тех верующих, которые развозят 
гуманитарную помощь; за то, чтобы 
через дела милосердия и свидетель-
ство верующих люди обратились 
к Богу.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 

Ìû ïðèçûâàåì íàøèõ ÷èòàòåëåé 
îôîðìëÿòü ïîäïèñêó íà 2010 ãîä, ïî-
ñêîëüêó òîëüêî ïîäïèñ÷èêîâ â ýòîì 
ãîäó îæèäàþò ïðèÿòíûå ñþðïðèçû.

«Ïðîòåñòàíò-2009»! 
Òå, êòî æåëàåò ïîëó÷èòü 12 íîìå-

ðîâ «Ïðîòåñòàíòà» çà ïðîøëûé 2009 
ãîä âñåãî çà ïîëöåíû — 100 ðóáëåé, — 
ïðèñûëàéòå çàÿâêè ñ îïëà÷åííîé 
êâèòàíöèåé íà àäðåñ ðåäàêöèè.

^Ïîæåðòâîâàíèå èç Ðîññèè
Äîðîãèå 

÷èòàòåëè! Ìû 
áëàãîäàðíû âàì 
çà ïîæåðòâî-

âàíèÿ íà âû-
ïóñê — ïå÷àòü è 

ðàññûëêó ãàçåòû 
«Ïðîòåñòàíò».

Âû ïî-ïðåæíåìó 
ìîæåòå âíåñòè ñâîé âêëàä â èçäàíèå 
ãàçåòû. Ñòîèìîñòü 12 íîìåðîâ «Ïðî-
òåñòàíòà»-2010 äëÿ æèòåëåé Ðîññèè — 
300 ðóáëåé. Âîçìîæíî, âû çàõîòèòå 
ñäåëàòü áîëüøèé âêëàä â èçäàíèå 
ãàçåòû «Ïðîòåñòàíò». Ïîýòîìó ãðàôó 
«Ñóììà ïëàòåæà» ìû îñòàâëÿåì íåçà-
ïîëíåííîé, ÷òîáû âû ìîãëè âïèñàòü 
ïðèåìëåìóþ äëÿ âàøåãî áþäæåòà 
ñóììó ïîæåðòâîâàíèé. 

Ïîæàëóéñòà, âûðåæüòå èçâåùå-
íèå íà ïîæåðòâîâàíèå ïî ïóíêòèðíîé 
ëèíèè, àêêóðàòíî âïèøèòå ñóììó ïëà-
òåæà, âàøó ôàìèëèþ, èìÿ, îò÷åñòâî, 
ïîëíûé äîìàøíèé àäðåñ ñ èíäåêñîì. 
Îïëàòèòå óêàçàííóþ âàìè ñóììó â 
ëþáîì îòäåëåíèè Ñáåðáàíêà Ðîññèè.

Âíèìàíèå! Ïîëíîñòüþ âïèñû-
âàéòå íàèìåíîâàíèå ïîëó÷àòåëÿ 
ïëàòåæà — ìåñòíàÿ ðåëèãèîçíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí 
«Õðèñòèàíñêèé ðåëèãèîçíûé öåíòð 
Ïðîòåñòàíò». Åñëè âû ñîêðàòèòå íà-
çâàíèå îðãàíèçàöèè, òî ìû íå ñìîæåì 
ïîëó÷èòü âàø äàð.

Æäåì âàøèõ ïèñåì ïî àäðåñó: 
123290, ã. Ìîñêâà à/ÿ 83, ÕÐÖ «Ïðî-
òåñòàíò», àäìèíèñòðàòîðó èëè ïî 

ýëåêòðîííîìó àäðåñó gazeta@protestant.
ru. Áëàãîäàðèì çà ïîíèìàíèå.

^Ïîäïèñêà 
äëÿ æèòåëåé 
Óêðàèíû

Читатели га-
зеты «Протестант» 
в Украине могут 
оформить подпи-

ску и постоянно получать 
газету «Протестант» на свой домашний, 
церковный или рабочий адрес.

Стоимость годового комплекта 
«Протестанта» — 70 гривен. Пожертво-
вания можно направлять по адресу: 
Украина, 02222, г. Киев, а/я 54, Тарасен-
ко Наталье.

^Âêëàä èç Êàçàõñòàíà
Христиане Казахстана с 1 января 

2010 года получают возможность читать 
«Протестант» — одну из старей-

ших евангельских 
газет на постсовет-
ском простран-
стве. Заявку на 
получение газеты 
присылайте на 
адрес редакции 
«Протестанта» 
или нашему 

представителю в Казахстане — Елене 
Романовой по адресу: 468320, Кызыл-
ординская область, г. Байконур-5, а/я 
125. На этот же адрес можно отправить 
1000 тенге — пожертвование на годовой 
комплект газеты «Протестант». Телефон 
для информации в Байконуре: 8 (33622) 
72-940.

Îïåðàòèâíî, àíàëèòè÷íî, 
ïðàâäèâî è ïî-áèáëåéñêè — 
âñå ýòî î ãàçåòå «Ïðîòåñòàíò».

×èòàòåëü ãîëîñóåò «ÇÀ»    «Ïðîòåñòàíò»!

Ñ ëþáîâüþ êî âñåì ÷èòàòåëÿì, âàø 
«Ïðîòåñòàíò»

на связи
Ãàçåòà åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí è áàïòèñòîâ

ПРОТЕСТАНТ
« Ã ä å  Ä ó õ  Ã î ñ ï î ä å í ü ,  ò à ì  ñ â î á î ä à »

^
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« Æ è ç í ü   ê î í ô å ñ ñ è é »

Òåêñò Åëåíû Êîïûëîâîé
Ôîòî www.mosadvent.ru
 

»  С 23 июня по 3 июля 2010 года 
в городе Атланта американского 
штата Джорджия проходила  59-ая 
сессия Генеральной конферен-
ции Всемирной Церкви христиан 
адвентистов седьмого дня. В фору-
ме принимали участие более двух 
тысяч избранных делегатов, пред-
ставлявших тринадцать дивизионов 
(отделений). Такие встречи проходят 
раз в пять лет, каждый раз собирая 
более семидесяти тысяч человек. 
На заключительном богослужении в 
субботу 3 июля в конгресс-холле Ат-
ланты участвовало более тридцати 
тысяч делегатов конференции.

Новый адвент церкви 
адвентистов седьмого дня

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ НА КОНФЕРЕНЦИИ 
ЕВРО-АЗИАТСКОГО ДИВИЗИОНА

РУССКИЕ АДВЕНТИСТЫ В АТЛАНТЕ

НОВЫМ ПРЕЗИДЕНТОМ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ ЦЕРКВИ АДВЕНТИСТОВ 
СЕДЬМОГО ДНЯ СТАЛ ТЕД ВИЛЬСОН, 
КОГДА-ТО РАБОТАВШИЙ В РОССИИ

БИЛЛ БИАДЖИ СМЕНИЛ АРТУРА ШТЕЛЕ 
НА ПОСТУ РУКОВОДИТЕЛЯ 
ЕВРО-АЗИАТСКОГО ДИВИЗИОНА

Церковь христиан адвентистов седь-
мого дня открыта миру. «Мы хотим, что-
бы все члены нашей Церкви знали, что 
делают их лидеры», — отметил Раймунд 
Добровский, информационный дирек-
тор Церкви АСД. За каждым днем 59-ой 
сессии следили журналисты Адвентист-
ской Сети ANN. Статьи вывешивались на 
адвентистских веб-сайтах: www.news.
adventist.org , www.mosadvent.ru и неко-
торых других. Пользователи Всемирной 
Сети и зрители спутникового телеканала 
«Hope Channel» могли смотреть видео-
трансляцию сессии в режиме реального 
времени.  

Интерес мирового сообщества к 
проповеди адвентистами Евангелия 

вызван событиями последнего времени: 
мировым экономическим кризисом, уча-
стившимися природными катастрофами, 
социальными проблемами, войнами и 
терроризмом. Все это не могло не поро-
дить вопросов: «Что с нами происходит? 
Что нас ждет в будущем?» 

Церковь христиан адвентистов седь-
мого дня заявляет, что у нее есть посла-
ние современному поколению землян. И 
это послание еще раз было озвучено в Ат-
ланте во время выступления президента 
Генеральной конференции Яна Полсена, 
который занимал этот пост последние 
девять лет: «Сессия Генеральной Конфе-
ренции является уникальным событием. 
Более чем что-то другое она демонстриру-
ет, как необычайно Дух Божий действует 
среди Своего народа».

Основной задачей 59-ой сессии 
Генеральной конференции было подведе-
ние итогов по прошедшему пятилетнему 
периоду деятельности, а также избрание 

новых руководителей и обозначение 
планов на будущее. Новым лидером 
мирового адвентистского сообщества 
стал 60-летний пастор Тэд Вильсон. Тэд 
вырос в пасторской семье, он сын Нила 
Вильсона, который был президентом Ге-
неральной конференции в период с 1979 
по 1990 годы. 

Тэд Вильсон несет служение в 
Церкви АСД 36 лет. Свою деятельность он 
начинал в качестве пастора в 1974 году в 
Нью-Йорке. С 1976 го по 1981-ый годы воз-
главлял отдел служения в мегаполисах, 
затем служил в церквах Южной и Запад-
ной Африки, а также в Индоокеанском 
дивизионе. В 2000-ом году, не оставляя 
служения в Западной Африке, он работал 
исполнительным секретарем Генераль-
ной конференции в американском городе 
Сильвер Спринг. В 1992-ом году Тэд стал 
президентом Евро-Азиатского дивизиона. 
При нем был построен Духовный центр 
Евро-Азиатского дивизиона в Москве. 
В 1996-ом году Тэд Вильсон вернулся в  
США, чтобы возглавить  издательство 
«Ревью энд Геральд». В 2000-ом его из-
брали вице-президентом Генеральной 
конференции. 

Тэд Вильсон получил докторскую 
степень в области религии, окончив 
Нью-Йоркский  университет. В универ-
ситете Эндрюса новый глава Церкви АСД 
получил степень магистра богословия, а 
научную степень в области здравоохра-
нения в университете Лома Линда. 

Во время обращения Тэда Вильсона 
к делегатам 59-ой сессии рядом с ним 
стояла его супруга Нэнси, по профессии 
физиотерапевт. У семьи Вильсонов три 
дочери. «Жены играют важную роль в на-
шей жизни. Эта замечательная женщина 
является духовной опорой для меня», — 
сказал Вильсон. 

В своей первой проповеди уже в 
качестве президента Тэд Вильсон вспом-
нил историю исхода народа Израиля из 
Египта, акцентируя внимание на том мо-
менте, когда израильтяне в страхе стояли 
на берегу Черного моря. Дороги назад не 
было — их преследовало войско фараона.  
Каждый из нас, современных верующих, 
может оказаться перед множеством 
проблем и испытывать страх: «Видит ли 
меня Бог? Поможет ли Он мне?»  «Мы не 
можем в этом сомневаться», — сказал 
проповедник и привел пример из жизни 
христиан Евро-Азиатского дивизиона. 
Тэд Вильсон рассказал историю мили-
ционера Василия из Молдовы. Василий  
уверовал в Бога и стал посещать общину 
адвентистов. Его жена отреагировала на 
это очень категорично, желая развестись 

с ним, ему также грозило увольнение с 
работы. Но Василий все-таки принял му-
жественное решение и крестился. И вме-
сто увольнения его, честного и принци-
пиального сотрудника МВД, повысили в 
звании и перевели на работу с выходным 
по субботам. Господь коснулся и сердца 
его жены: она получила чудесный ответ 
на свою молитву и не просто смирилась с 
верой супруга, но и сама уверовала в Бога 
Библии. И чтобы никто не сомневался, 
что эта история — реальная, Тэд Вилсон 
попросил ее героя встать — офицер ми-
лиции Василий был делегатом сессии.  

59-ая сессия Генеральной конферен-
ции стала грандиозным парадом наций, 
иллюстрацией к пророчествам Книги 
Откровение о том, что Евангелие будет 
проповедано «всякому племени, народу 
и языку». Церковь адвентистов седьмого 
дня сегодня насчитывает шестнадцать с 
половиной миллионов человек, адвенти-
сты живут в 260 странах мира, около тре-
ти из них  — в странах Европы. Один из 
самых быстрорастущих дивизионов  — 

Межамериканский, в нем состоит более 
трех миллионов адвентистов. На 59-ую 
сессию прибыли большие делегации из 
стран Юго-Восточной Азии (в некоторых 
странах Индоокеанского дивизиона один 

«Ðàçâå íå çíàåòå, ÷òî âû õðàì Áîæèé, è Äóõ Áîæèé æèâåò â âàñ? Åñëè êòî 
ðàçîðèò õðàì Áîæèé, òîãî ïîêàðàåò Áîã: èáî õðàì Áîæèé ñâÿò; à ýòîò 
[õðàì] — âû» (1 Êîð. 3:16-17). Áîã äàë íàì òåëà êàê âìåñòèëèùå è íîñè-
òåëü æèçíè äóõîâíîé è òîëüêî ïî îäíîé ýòîé ïðè÷èíå ìû îáÿçàíû 
ïîääåðæèâàòü òåëî â äîëæíîì ñîñòîÿíèè.

Наступило время летних отпусков. Для многих это является единственной 
возможностью, когда можно посвятить время полноценному отдыху и укрепле-
нию здоровья. Где же христиане могут отдохнуть с пользой для тела и духа? 

В урочище Широкая балка, что под Новороссийском, есть христианская 
база отдыха «Горный родник». Уже от самого названия так и веет свежестью и 
здоровьем. Умеренно влажный климат, экологически чистый воздух, родни-
ковая питьевая вода, море, солнце, смешанный лес, в котором преобладают 
можжевельник, сосна, ель, дуб, ленкоранская акация позволяют отдыхающим 
в «Горном роднике» насладиться всеми чудесами Божьего Творения. 

Помимо естественных ресурсов «Горный родник» круглый год предлагает 
индивидуальный и корпоративный отдых, христианские молодежные лагеря, 
семейные программы, возможность проводить семинары, конференции и 
праздники. 

Профессиональная команда сотрудников «Горного родника» позаботится 
о том, чтобы ваш отдых был максимально комфортным и продуктивным. Они 
работают для того, чтобы вы отдыхали.

Àäðåñ äëÿ ñâÿçè: 353900, Ðîññèÿ, ã. Íîâîðîññèéñê, óðî÷èùå Øèðîêàÿ áàë-
êà, õðèñòèàíñêàÿ áàçà îòäûõà «Ãîðíûé ðîäíèê». Òåëåôîíû: (8617) 64-17-27, 
+7 (988) 339-9790. Ïîäðîáíîñòè îòäûõà íà ñàéòå: www.gornyrodnik.ru

Отдых с «Горным Родником»

адвентист приходится на тринадцать 
неадвентистов). 

В Атланте, где проходила сессия, 
живут представители множества других 
христианских конфессий и деномина-
ций. И хотя адвентисты не являются 
в этом городе большинством, но они 
известны и активно вовлечены в жизнь 
общества, в котором деятельная и це-
леустремленная вера воспринимается 
с пониманием и даже приветствуется. 
Рассказывает делегат от Московского 
объединения пастор Ярослав Палий: «В 
субботу 3 июля во время презентации 
методов евангелизма на сцену вы-
шла семья молодых профессионалов, 
переехавших из самого богатого района 
Атланты в трущобы, чтобы там послу-
жить отчаявшимся жителям своими 
дарами и средствами. Муж, отвечая на 
вопрос о надлежащем методе проповеди 

Евангелия, сказал: «Сегодня есть много 
христиан, которые могут проповедовать, 
но нужны те, кто готов реально благо-
словлять людей Христовым прикосно-
вением».  Я уверен, что для церкви нет 
ничего важнее, чем оказаться в эпицен-
тре Божьих действий».

Сильнейшее впечатление на 
делегатов произвел последний аккорд 
сессии: на сцену вышли трубачи в белых 
одеждах, напомнив еще одно пророче-
ство Апокалипсиса — ангелов с трубами, 
летящих посередине неба и призываю-
щих людей: «Убойтесь Бога и воздайте 
ему славу, ибо наступил час суда Его; по-
клонитесь Сотворившему небо и землю». 
«Ангелы» играли торжественный гимн: 
«Громко трубите, трубите трубой, скоро 
Господь наш придет!»

В руководстве Евро-Азиатского ди-
визиона также произошли перемены. Ар-
тура Штеле, бывшего президента ЕАД, из-
брали одним из девяти вице-президентов 
Генеральной конференции. Теперь он 
будет возглавлять институт библейских 
исследований. Новым президентом ЕАД 
избран Билл Биаджи, служивший до 
этого казначеем; исполнительным секре-
тарем стал Владимир Крупский, бывший 
президент Украинского Униона, казначе-
ем — Брент Бардик из Канады. Выборы 
руководителей Западно-Российского 
Союза состоятся на внеочередном съезде 
в конце сентября 2010-го года.

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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Духовное кино

Кибер-безопасность
Òåêñò Áîðèñà Áåëêèíà
 

»  Сегодняшний мир уже невозможно 
себе представить без компьютера. 
С ним связана любая сфера повсед-
невной жизни человека. При этом 
все чаще и чаще средства массовой 
информации сообщают о краже 
данных кредитных карт, аннулиро-
ванных банковских счетах и других 
различных угрозах, исходящих из 
интернета. Возможно, вы, чита-
тели, сталкивались с подобными 
неприятностями, если нет, то 
нелишним для вас будет узнать о 
мерах компьютерной предосторож-
ности.

Многие потенциальные жертвы 
кибер-атак считают, что находятся вне 
опасности, «ведь с меня нечего взять», 
таким образом часто недооценивая 
взломщика. Каждая, даже самая малень-
кая часть вашей личной информации, 
может стать для хакера ценной, а вам 
его действия по завладению этой ин-
формацией причинить вред. Даже если 
в вашей системе не указаны персональ-
ные данные, сам компьютер представ-
ляет ценность для взломщиков. Если 
ваша операционная система впервые 
попадает под контроль взломщика, он 
может использовать ее в нелегальных 

целях, например, сделать ваш компьютер 
частью бот-сети, состоящей из тысячи 
компьютеров или использовать его в 
качестве маскировки для проведения 
нелегальных операций. Вы также можете 
стать соучастником преступления, даже 
не подозревая об этом. Для взломщика не 
имеет значения финансовое благосостоя-
ние жертвы. Охотнее всего преступники 
изымают небольшие суммы денег, чтобы 
не выдать себя.

Регулярные антивирусные обнов-
ления защищают вашу систему. Часто 
многие пользователи персональных ком-
пьютеров не осознают важности заплаток 
для антивирусного программного обе-
спечения и операционной системы. Не-
которые даже не знают о существовании 
этих обновлений, что позволяет хакерам 
легко пользоваться уже давно известными 
пробелами в системе вашей безопасности. 
Наряду с регулярными обновлениями 
операционной системы (один известный 
производитель из американского города 
Redmond создал в этом отношении по-
нятие ежемесячные «дни заплаток») поиск 
обновлений для установленного в системе 
программного обеспечения также должен 
стать обязательным. Такие производи-
тели как, например, Secunia предлагают 
инструменты, которые регулярно и авто-
матически производят поиск обновлений 
системы безопасности для всего спектра 
программного обеспечения.

Òåêñò è ôîòî Ìàðèè Áàëàíäèíîé
 

»  32-ой Московский международ-
ный кинофестиваль (ММКФ) вновь 
показал кино о жизни с самых 
разных сторон человеческого 
существования, вскрывая глубину 
внутренней борьбы души челове-
ка, его приоритеты, в том числе, и 
духовно-нравственный выбор.

Сто двадцать тысяч зрителей, 
десять дней, триста сорок фильмов, сем-
надцать из которых конкурсные. Двад-
цать пять тысяч зрителей посмотрели 
российскую программу, в которую 
вошло двадцать пять новых игровых 
фильмов. Как отметил бессменный 
президент ММКФ Никита Михалков: 
«Уровень российского кино набирает 
обороты». 

Большое жюри во главе с председа-
телем, французским режиссером Люком 
Бессоном, и членами — российской 
актрисой Марией Мироновой, австрий-
ским продюсером Файтом Хайдушка, 
литовским режиссером Шарунасом Бар-
тасом, чилийской актрисой  Каталиной 
Сааверда — определило обладателей 
статуэток «Святого Георгия». 

Главный приз выиграла карти-
на «Брат» венесуэльского режиссера 
Марселя Раскина. Режиссер фильма на 
церемонии награждения вспомнил сло-
ва из своего творения: «В моем фильме 
есть фраза, которую я хочу вспомнить 

сегодня. Жизнь всегда будет забивать 
нам голы. Мы будем проигрывать. Одна-
ко каждый день мы должны просыпать-
ся с ощущением, что счет «0:0» и просто 
делать свое дело». 

Специального приза жюри удо-
стоилась немецко-албанская лента «Ал-
банец» режиссера  Йоханнеса Набера. 
Приз за лучшую режиссерскую работу 
получил поляк Ян Кидава-Блоньский за 
фильм «Розочка». «Истории наших стран 
очень близки. Я рад, что донес свои 
мысли до российского зрителя», — под-
черкнул он.  

Московский Дом кино во время 
кинофестивале как всегда был перепол-
нен. Российские фильмы показывали 
проблемы жизни и предлагали пути их 
решения. Президент ММКФ, председа-
тель Союза российских кинематогра-
фистов Никита Михалков, представляя 
свою картину «Утомленные солнцем 
— 2. Предстояние», назвал главной про-
блемой российского общества потерю 
национального иммунитета, который 
был выработан в годы Великой Отече-
ственной войны. «Мы судорожно ищем 
возможность восстановить националь-
ный иммунитет, который мы потеряли, 
— сказал Михалков. — Если бы сегодня 
было 22 июня 1941-го года, то восемьде-

сят процентов людей, которые живут в 
больших городах, уже оказались бы в 
тылу, и 23-го июня война уже бы закон-
чилась, потому что иммунитет потерян. 
Сегодня наша сосредоточенность исчез-
ла. Когда-то была сказана замечатель-
ная фраза: «Россия сосредотачивается». 
Сегодня этого сосредоточения у нас нет. 
Мы обсуждаем частности — правда-
неправда, частности в фильмах о войне, 
но не замечаем главного». 

Московский кинофестиваль невоз-
можно было представить без картины 
Владимира Хотиненко «Поп». И хотя этот 
фильм уже с успехом прошел в прокате, 
потребность смотреть духовное кино у 
российского зрителя не исчезла — зал 
был переполнен во время демонстрации 
картины «Поп» в Доме кино. 

Лента «Поп» была снята Владимиром 
Хотиненко по одноименному роману 
Александра Сегеня. Сюжет фильма: на 
оккупированной немцами территории 
священнослужители создают «Псковскую 
православную миссию». Герой фильма 
Александр тихо и достойно исполняет 
свое служение, помогая людям. Но вы-
нужденный считаться с порядками окку-
пационного режима и горячо преданный 
родине Александр сам оказывается перед 
трудным выбором и желает его сделать 
достойно, не торгуясь с совестью, отдавая 
отчет Богу и людям. 

Владимир Хотиненко газете «Про-
тестант» рассказал о своей картине: 

— Фильм оказался очень востребо-
ванным у публики. Мне было приятно, 

НИКИТА МИХАЛКОВ СЧИТАЕТ ГЛАВНОЙ ПРОБЛЕМОЙ РОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВА 
ПОТЕРЮ НАЦИОНАЛЬНОГО ИММУНИТЕТА

когда прохожие на улицах подходили 
ко мне и благодарили: «Спасибо вам за 
фильм «Поп». Они не просили авто-
графов, а желали выразить сердечную 
благодарность. 

— Считается, что ваш фильм,  как в 
свое время картина «Остров», духовно про-
буждает людей… 

— Если людям это помогает, то дай 
Бог. Главное, чтобы духовная тема не 
стала модной. 

— Герой вашего фильма — священник. 
Можно ли его назвать собирательным об-
разом лучшего человека? 

— Все лучшее собрать не всегда по-
лучается. Мы собирали сложно, что по 
нашему мнению и должно составлять 
суть деятельности священника в своем 
служении Богу и народу. 

— Планируете ли вы и в дальнейшем 
снимать такие ленты? 

— Как Господь рассудит. Гипотети-
чески я смог бы снять фильм об апосто-
ле Павле, мне это интересно. Человече-
ству нужны такие фильмы. 

— Ваши пожелания российскому кине-
матографу.

— Жить разнообразно, сложно, но 
обязательно духовно! В России невоз-
можно жить без духовной жизни! Иначе 
человек или одичает, или пропадет.

« Ê ó ð ñ î ð »

Òåêñò Ïàâëà Áåãè÷åâà
Ôîòî àãåíòñòâà AP
 

»  «Царствие Божие внутрь вас есть» 
(Лук. 17:21). Ух, сколько же мифов 
связано с этим текстом! В основ-
ном этот текст любят использовать, 
чтобы «доказать» будто каждый из 
нас — это Бог, Царство Божье — это 

Царствие 
Божие среди нас

не общество, где правит Иисус, а 
богатый внутренний мир каждого че-
ловека. Этим стихом доказывают и то, 
что «в церковь не надо ходить» и, что 
«Бог у меня в душе» и, что каждый 
из нас должен лишь осознать свою 
божественность.

Что же на самом деле имел в виду Ии-
сус Христос? Давайте прочитаем этот фран-
мент полностью: «Быв же спрошен фарисеями, 
когда придет Царствие Божие, отвечал им: не 
придет Царствие Божие приметным образом, 
и не скажут: вот, оно здесь, или: вот, там. Ибо 
вот, Царствие Божие внутрь вас есть» (Лук. 
17:20-21).

Греческое наречие ἐντός, которое пере-
ведено у нас как «внутрь», вполне может 
означать «среди», а вся фраза может быть 
переведена, как «Царство Божие посреди 
вас есть». Именно так и нужно понимать эти 
слова. 

Во-первых, потому, что Христос об-
ращался с этой речью к фарисеям. Вряд ли 

Он хотел сказать, что внутри них есть Цар-
ство Божье. Мы знаем, что с точки зрения 
Христа, внутри фарисеев было совсем дру-
гое: «…вы, фарисеи, внешность чаши и блюда 
очищаете, а внутренность ваша исполнена 
хищения и лукавства…» (Лук 11:39).

Во-вторых, для обозначения внутрен-
него мира человека Лука использует другое 
греческое наречие — ἔσωθεν. Это слово 
используется в Лук. 11:39, 40.

В-третьих, после этой речи о Царствии 
Божьем, Христос начинает говорить о Своем 
втором пришествии. Причем с употребле-
нием одной и той же фразы: «вот здесь», или: 
«там». Следовательно и раньше речь шла 
не об абстрактном «царствии», а о Самом 
Христе.

Итак, что же на самом деле сказал 
Христос? Он имел в виду, что фарисеи могут 
уже перестать следить за приходом Царства. 
Фраза «не придет Царствие Божие при-
метным образом» — означает, что приход 
Царствия остался фарисеями не замечен. 
(«Приметным образом» — буквально «с на-
блюдением»).

«Хватит наблюдать пришествие Цар-
ствия! Смотрите, оно уже среди вас! Я и есть 
Царствие Божье, которое прямо перед вами, 
в нашем тесном кругу!» — вот примерный 
смысл фразы Христа. 

Так что любителям поискать «Бога в 
себе» придется забыть об употреблении 
слов Христа в доказательство своих верова-
ний!

« Ò ð ó ä í û å   â î ï ð î ñ û   Á è á ë è è »

ЦАРСТВИЕ БОЖЬЕ — СМОТРИТЕ, 
ОНО УЖЕ СРЕДИ НАС!

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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Куклы говорят о Христе
Òåêñò Þëèè Âäîâèíîé
Ôîòî èç àðõèâà Ë. Ñòåëþêîâîé
 

»  В наши дни не так просто уди-
вить христиан каким-то новым 
служением. Но давно известные 
методы служения по-прежнему 
поражают красотой, выдумкой и 
энтузиазмом. Прежде всего, имею 
в виду, кукольный театр «Откры-
тые сердца» из Севастополя и его 
руководителя Лилию Стелюкову. 
Не однажды коллектив побеждал 
на театральных фестивалях, в 
своем арсенале накопил множе-
ство грамот и благодарственных 
писем от различных христианских 
церквей.

— Ëèëèÿ Âëàäèìèðîâíà, âû ñàìè îò-
êóäà ðîäîì? Êàê ïðèøëè êî Õðèñòó?

— Ðîäèëàñü ÿ â Ñåâàñòîïîëå. 
Íå ïèëà, íå êóðèëà, áûëà îáû÷íûì 
÷åëîâåêîì. Âî äâîðå íàøåãî äîìà 
îòêðûëñÿ äåòñêèé Áèáëåéñêèé êëóá, 
êóäà íà÷àëè õîäèòü è ìîè äåòè. Ñîñåäè 
ïðåäóïðåæäàëè ìåíÿ, ÷òî ðåáÿò â ñåê-
òó çàòàùàò èëè åùå õóæå — â æåðòâó 
ïðèíåñóò. Åñòåñòâåííî, ÿ, êàê íîðìàëü-
íûé ðîäèòåëü, ïîøëà ïîñìîòðåòü, ÷òî 
æå òàì äåëàþò ñ ìîèìè äåòüìè. Âñå 
ïðîèçîøëî ïî âîëå Áîæüåé: ÿ óñëûøà-
ëà Ñëîâî Èñòèíû, à îò Ñëîâà ïðèøëà 
ê âåðå â Èèñóñà Õðèñòà. Ïîñëå ýòîãî 
ïîñâÿòèëà ñåáÿ ñëóæåíèþ äåòÿì.

— Êàêèì îáðàçîì âû îêàçàëèñü â 
òåàòðå? 

— Íå îäíàæäû ñòàëêèâàëàñü â 
ñâîåé æèçíè ñ ÷óäåñàìè. Êàê ïðàâèëî, 
îäíè ëþäè ðàäóþòñÿ ÷óäåñàì, äðó-
ãèå — óäèâëÿþòñÿ, à òðåòüè — çàäóìû-
âàþòñÿ. Íî, íàâåðíîå, âñå èñïûòûâàþò 
îãðîìíóþ áëàãîäàðíîñòü Áîãó çà òî, 
÷òî Îí äåëàåò èõ ñâèäåòåëÿìè Ñâîèõ 
÷óäåñ. Â òàêèå ìèíóòû âçðîñëûå ñòà-

« Ï î - ê ó ë ü ò ó ð í î ì ó »

ЛИЛИЯ СТЕЛЮКОВА (ВТОРАЯ СЛЕВА) СО СВОИМ КУКОЛЬНЫМ ТЕАТРОМ

КАЖДОМУ ВЫСТУПЛЕНИЮ 
ПРЕДШЕСТВУЕТ МОЛИТВА

КУКЛОВОДЫ — ТЕ, КТО УПРАВЛЯЕТ 
КУКЛАМИ В ХРИСТИАНСКОМ ТЕАТРЕ

КУКОЛЬНЫЙ СПЕКТАКЛЬ ТАКЖЕ 
ВКЛЮЧАЕТ И ИГРУ АКТЕРОВ

íîâÿòñÿ äåòüìè, èñêðåííå è íåïîñðåä-
ñòâåííî ðàäóÿñü ÷óäó. À Ãîñïîäü, âèäÿ 
íàñ, ðàäóåòñÿ âìåñòå ñ íàìè. Îäíàæ-
äû, — à äåëî áûëî çèìîé íà îäíîé èç 
êîíôåðåíöèé â Ìîñêâå, ïðîñìàòðèâàÿ 
âèäåîðîëèê î ðàáîòå Êèåâñêîãî ðåãèî-
íàëüíîãî öåíòðà Àññîöèàöèè «Äóõîâ-
íîå âîçðîæäåíèå», ÿ îáðàòèëà âíèìà-
íèå íà ñþæåò î êóêîëüíîì ñëóæåíèè. 
Ìíîãèå åãî äàæå íå çàìåòèëè, çàòî ó 

ìåíÿ â ãîëîâå â òó ñåêóíäó, êàçàëîñü, 
âñïûõíóëà ìîëíèÿ è ïðîãðåìåë ãðîì! 
ß âäðóã ïîíÿëà, ÷òî èìåííî ýòîãî íàì 
íå õâàòàåò, ÷òî íàì íóæåí êóêîëüíûé 
òåàòð, âåäü ýòî òàêîé çàìå÷àòåëüíûé 
ìåòîä åâàíãåëèçàöèè. Âåðíóâøèñü 
â Ñåâàñòîïîëü, ìû íà÷àëè â öåðêâè 
êóêîëüíîå ñëóæåíèå.

— Êàêèì áûë âàø ïåðâûé ñïåê-
òàêëü?

— Ñâîèõ ïåðâûõ êóêîë-ïåòðóøåê, 
çàéöà, ìåäâåäÿ, âîëêà ìû êóïèëè ó 
èíâàëèäîâ, — îíè äåëàëè èõ ñâîèìè 
ðóêàìè. Èç íåñêîëüêèõ ñòóëüåâ, íà-
êðûòûõ îäåÿëîì, ïîëó÷èëàñü øèðìà. 

Íàïèñàëè ìàëåíüêóþ äåòñêóþ ïüåñó, 
îòðåïåòèðîâàëè è ïðèãëàñèëè öåð-
êîâíóþ ìîëîäåæü íà ïðåäñòàâëåíèå. 
Ïîñëå ñïåêòàêëÿ çðèòåëüíûé çàë 
áåçìîëâñòâîâàë. Ïðàâäà, ïîòîì ñàìûå 
ñìåëûå îáúÿñíèëè íàì, ÷òî âîçðàñò 
íå òîò «â êóêëû èãðàòü». Íî ìû íå 
ñäàâàëèñü, ïðîäîëæàÿ ìîëèòüñÿ è 
ðàáîòàòü íàä íîâûìè ïðåäñòàâëåíèÿ-
ìè. Ïðîøåë ãîä, è Ãîñïîäü îòâåòèë íà 
íàøó ìîëèòâó. Îí ïðèãîòîâèë ÷óäåñ-
íûé ïîäàðîê — ñàìûé íàñòîÿùèé 
êóêîëüíûé òåàòð! Ýòî ñîáûòèå ñòàëî 
äëÿ íàñ îáîäðåíèåì â òîì, ÷òî ìû 
äåëàåì Áîæüå äåëî. Áðàòüÿ è ñåñòðû èç 
àìåðèêàíñêîãî øòàòà Ïåíñèëüâàíèÿ 
ïîäàðèëè íàì äîëãîæäàííûé è âû-
ìîëåííûé íàìè ïîäàðîê. Êóêîëüíûé 
òåàòð áûë êóïëåí íà ïîæåðòâîâàíèÿ 
àìåðèêàíñêèõ äåòåé èç âîñêðåñíûõ 
øêîë. Îêàçûâàåòñÿ, íåêîòîðûå äåòè 
æåðòâîâàëè ñâîè öåíòû èç îáåäåííûõ 
äåíåã, äðóãèå — èç ñâîèõ íåáîëüøèõ 

ñáåðåæåíèé. Áîã ïîáóäèë èõ ñåðäöà 
âëîæèòü ñâîè ìàëåíüêèå êàïèòàëû â 
êóêîëüíîå ñëóæåíèå íà Óêðàèíå. Ìû 
áûëè ñ÷àñòëèâû!

— Ãäå âû íàó÷èëèñü ðàáîòå ñ êóêëàìè? 
— Êîãäà íàì ïðèâåçëè êóêëû èç 

Àìåðèêè, íàøà ìîëîäåæü îòäûõàëà â 
ïàëàòî÷íîì õðèñòèàíñêîì ëàãåðå. Òàì 
ìû è ðåøèëè ïðîâåñòè îáó÷åíèå ïåð-
âîé êóêîëüíîé êîìàíäû. Íàäî ñêàçàòü, 
÷òî èçâåñòèå î ïðèáûâøåì êóêîëüíîì 
òåàòðå íè ó êîãî íå âûçâàëî îñîáîãî 
ýíòóçèàçìà, áîëüøèíñòâî ïðèøëè 
ïðîñòî èç ëþáîïûòñòâà — ïîñìîòðåòü, 
÷òî çà äèêîâèíêó ïðèâåçëè íàøè 
áðàòüÿ èç-çà ðóáåæà. Íî êîãäà ðåáÿòà 
ðàññìîòðåëè ïîäàðåííûõ êóêîë, èõ 
ãëàçà çàìåòíî îæèâèëèñü, ïîÿâèë-
ñÿ ýíòóçèàçì è îãðîìíîå æåëàíèå 
ó÷èòüñÿ. Íàì óäàëîñü âñåãî çà äâà äíÿ 
îñâîèòü ïåðâè÷íûå íàâûêè âîæäåíèÿ 
êóêîë. Ïî îêîí÷àíèè âòîðîãî äíÿ ìû 
óæå äàâàëè ñâîé ïåðâûé ñïåêòàêëü, îí 
ñòàë ñâîåãî ðîäà ýêçàìåíîì, êîòîðûé 
òåàòð ñäàë íà «õîðîøî». Ïåðâûé óñïåõ 
îêðûëèë íàñ, è ìû ðåøèëè, ÷òî 16 
àâãóñòà 1999 ãîäà ñòàíåò äíåì ðîæäå-
íèÿ íàøåãî ìàëåíüêîãî òåàòðà. Ñïóñòÿ 
íåñêîëüêî äíåé, âåðíóâøèñü äîìîé â 
Ñåâàñòîïîëü, ñîáðàëèñü íà ðåïåòèöèþ. 
Ó âñåõ áûëî îãðîìíîå æåëàíèå äàëüøå 
ó÷èòüñÿ òåõíèêå êóêëîâîæäåíèÿ. 

— Âû ñêàçàëè, ÷òî èñïîëüçóåòå òå-
àòð äëÿ åâàíãåëèçàöèè, à êàê èìåííî?

— Ìû ïðîâîäèëè ìíîãî êóêîëü-
íûõ ïðåäñòàâëåíèé-åâàíãåëèçàöèé 
äëÿ äåòåé è âçðîñëûõ. Åæåãîäíî ïî-
êàçûâàåì äî ñåìèäåñÿòè ñïåêòàêëåé 
â Ñåâàñòîïîëå è áëèæàéøèõ ñåëàõ. 
Ïîñëå íàøèõ âûñòóïëåíèé ëþäè ïðè-
õîäèëè â öåðêîâü, â ðåãèîíàõ îòêðûâà-
ëèñü âîñêðåñíûå øêîëû. 

— Ñ êàêèìè òðóäíîñòÿìè âû ñòîë-
êíóëèñü? 

— Íå âñå áûëî ãëàäêî, ëóêàâûé íå 
äðåìàë, íàñòðîèâ íåêîòîðûõ âåðóþ-
ùèõ ïðîòèâ êóêîëüíîãî ñëóæåíèÿ. Íî 
Ãîñïîäü âñåìîãóù. ×åðåç âñå òðóäíî-
ñòè, ÷åëîâå÷åñêèå êàïðèçû è ðîïîò 
Îí ñïëîòèë íàøó êîìàíäó. Ñ òåõ ïîð 
ïðîøëî îäèííàäöàòü ëåò. Ñåãîäíÿ â 
ðåïåðòóàðå íàøåãî òåàòðà 24 ñïåêòà-
êëÿ. Ìû íàó÷èëèñü ñàìè øèòü êóêëû, 
êîñòþìû, èçãîòàâëèâàòü äåêîðàöèè 
è äàæå ïðîâîäèì îáó÷àþùèå ñåìè-

íàðû. Âñå âðåìÿ ìû ìîëèìñÿ, ÷òîáû 
êóêîëüíîå ñëóæåíèå ðàñïðîñòðàíÿ-
ëîñü, è óðîâåíü ïîäãîòîâêè êóêîëüíûõ 
êîëëåêòèâîâ âîçðàñòàë, à ìíîãèå äåòè 
è âçðîñëûå áëàãîäàðÿ ýòîìó ïîçíàâàëè 
Ãîñïîäà. 

— Êòî ïèøåò ñöåíàðèè ê âàøèì ïî-
ñòàíîâêàì?

— Â îñíîâíîì, ÷ëåíû êîìàíäû. 
Áûâàåò, ìû ïîëüçóåìñÿ ãîòîâûìè 
ñöåíàðèÿìè, íî òàêîå ñëó÷àåòñÿ ðåäêî. 
Ýòî áûëî, êîãäà ìû òîëüêî íà÷èíàëè. 
Íàø òåàòð äàåò ðàçëè÷íûå ïðåäñòàâ-
ëåíèÿ — òåìàòè÷åñêèå, åâàíãåëèçàöè-
îííûå, ïðàçäíè÷íûå íà Ðîæäåñòâî è 
Ïàñõó, ñâåòñêèå ñïåêòàêëè. Ìíîãèå èç 
íàøèõ ñïåêòàêëåé ïîñòàâëåíû ïî ìî-
òèâàì êëàññè÷åñêèõ ïðîèçâåäåíèé — 
«Ñíåæíàÿ êîðîëåâà» è «Âîëøåáíûé 
ôîíàðü» Ã.Õ. Àíäåðñåíà, «Ëåâ, êîëäóíüÿ 
è ïëàòÿíîé øêàô» Ê.Ñ. Ëüþèñà, «Ìàëà-
íüÿ — ãîëîâà áàðàíüÿ» Í.Ñ. Ëåñêîâà, 
«Ìàëü÷èê è Âåëèêàí» Î. Óàëüäà. 

— Êàêîé ñïåêòàêëü âàì êàæåòñÿ 
íàèáîëåå óäà÷íûì â âàøåì ðåïåðòóàðå?

— Ñëîæíî ñêàçàòü, êàæäûé ÷ëåí 
êîìàíäû íàçûâàåò «ñâîé». Ìíå íðàâèò-
ñÿ «Âîëøåáíûé âîçîê» ïî ïðîèçâåäå-
íèþ Â. Êðîòîâà.

— Ñêîëüêî ÷åëîâåê ñåé÷àñ çàíÿòî â 
ñëóæåíèè?

— Îäèííàäöàòü. Êóêîëüíûé òåàòð 
ôóíêöèîíèðóåò ïðè ñåâàñòîïîëüñêîé 
öåðêâè åâàíãåëüñêèõ õðèñòèàí-

áàïòèñòîâ «Îòêðûòûå ñåðäöà». Âîçðàñò 
íàøèõ êóêëîâîäîâ — îò 13 äî 42 ëåò. 
Íåñìîòðÿ íà ó÷åáó è ðàáîòó, ðåáÿòà ïî-
ñâÿùàþò ñåáÿ êóêîëüíîìó ñëóæåíèþ 
íà ñòî ïðîöåíòîâ, è â ëþáîå âðåìÿ 

ãîäà ìû ãîòîâû ïðèåõàòü ñ ðàçëè÷íû-
ìè ïðîãðàììàìè. Ïðèãëàøàéòå. 

— Êðîìå êóêîëüíîãî òåàòðà, çàíÿòû 
ëè âû åùå êàêèì-òî ñëóæåíèåì â öåðêâè? 

— Êîìàíäà íàøåãî òåàòðà ïðîâî-
äèò äåòñêèå ïðàçäíèêè, ó÷àñòâóåò â 
ïðîâåäåíèè ëàãåðåé. Ìû òàì, ãäå íàñ 
ðàäû âèäåòü:â øêîëàõ, äåòñêèõ ñàäàõ, 
èíòåðíàòàõ, â ïàðêàõ. Ìû ó÷àñòâóåì â 
æèçíè ãîðîäà è óñòðàèâàåìûõ â Ñåâà-
ñòîïîëå ìåðîïðèÿòèÿõ. 

— Êàê âàøà ñåìüÿ îòíîñèòñÿ ê 
âàøèì ÷àñòûì ðàçúåçäàì?

— Âñå áëèçêèå ìåíÿ ïîääåðæèâà-
þò. Äàæå íåâåðóþùèå ðîäíûå íàøèõ 
êóêëîâîäîâ ïîääåðæèâàþò ðåáÿò â èõ 
çàíÿòèè â òåàòðå êóêîë. Ó ìåíÿ ÷åòûðå 
äî÷êè, îíè õîäÿò â öåðêîâü è áûëè 
çàíÿòû â íàøåì òåàòðå. Ïðàâäà, ñåé÷àñ 
äâå äî÷åðè â äåêðåòå, îäíà çàíèìàåòñÿ 
äðóãèì ñëóæåíèåì ñ äåòüìè. 

— Êàê âû äóìàåòå, Ëèëèÿ Âëàäèìè-
ðîâíà, êòî ìîæåò çàíèìàòüñÿ ïîäîáíûì 
ñëóæåíèåì?

— Õðèñòèàíñêèì òåàòðîì ìîæåò 
çàíèìàòüñÿ òîò ÷åëîâåê, êîòîðûé 
âåðèò â Èèñóñà Õðèñòà êàê â Ñâîåãî 
Ñïàñèòåëÿ. Êóêîëüíûé òåàòð – îäèí 
èç ñàìûõ äîñòóïíûõ âèäîâ ñëóæåíèÿ 
äëÿ äåòåé, ìîëîäåæè è âçðîñëûõ. Ìû 
èñêðåííå æåëàåì, ÷òîáû âî ìíîãèõ 
öåðêâàõ ïîÿâèëîñü ïîäîáíîå ñëóæå-
íèå, âåäü îíî ÿâëÿåòñÿ íàãëÿäíûì ìå-
òîäîì áëàãîâåñòèÿ. Äîðîãèå ÷èòàòåëè 
«Ïðîòåñòàíòà», ïîæàëóéñòà, ìîëèòåñü 
î íàøåé êîìàíäå, ÷òîáû Ãîñïîäü íàñ 
áëàãîñëîâëÿë è äàâàë ìóäðîñòè â 
ñëóæåíèè, à òàêæå ïðèâëåêàë íîâûõ 
ëþäåé â òåàòð êóêîë «Îòêðûòûå ñåðä-
öà». Áîëåå ïîäðîáíóþ èíôîðìàöèþ 
î íàøåì ñëóæåíèè ìîæíî íàéòè íà 
ñàéòå: www.open-hearts.org/index.php/
sluzheniya/kukolnoe.html

Ïðîòåñòàíò Ïðîòåñòàíò 
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Западная стена
Òåêñò Åëåíà Òðîôèìîâà
Ôîòî Ìèõàèëà Ëåâèòà 
è Âàëåðèÿ Îñòðîâñêîãî
 

»  Еврейский квартал Иерусалима 
встретил нас музыкой и радостны-
ми возгласами — большая группа 
людей отмечала праздник «Бар 
мицва». Это значит, что какой-то 
мальчик достиг возраста 13-ти 
лет и по еврейской традиции стал 
«сыном (бар) заповеди (мицва)». 
С этого дня он вступает во взрос-
лую жизнь, полностью отвечает за 
свои поступки, исполняет заповеди 
Торы и несет наказания за совер-
шенные пригрешения. Родствен-
ники по особому ритуалу торже-
ственно празднуют это взросление. 
Несмотря на то, что народу было 
много, мы сразу увидели именин-
ника — он сидел на плечах отца 
(символ того, что до сих пор его от-
ветственность носил отец, а теперь 
он будет учиться носить ее сам). 
Толпа двигалась в сторону Запад-
ной стены. И мы шли туда же…

Западная стена была построена, 
чтобы поддерживать западную сторо-
ну Храмовой горы. В Библии это место 
называется землей Мориа (Бытие 22:2). 
Да-да, это то самое место, которое Бог 
указал Аврааму, чтобы тот принес 
во всесожжение своего любимого и 
единственного законного сына Исаа-
ка. (Если начинаешь размышлять об 
Аврааме и его сыне, то обряд праздника 
«Бар мицва», когда отец несет своего 
сына на плечах, приобретает очень 
глубокий духовный смысл.) Именно 
на этом месте царь Соломон построил 
храм, который был  разрушен  в 586-ом 
году до рождества Христова  языческим 
царем Навуходоносором, но через семь-
десят лет восстановлен Зоровавелем. И 
вот две тысячи лет назад царь Ирод на 
этом же месте отстраивает новый храм. 
Строительство велось по «принципу 
матрешки», то есть, вокруг прежнего 
здания строилось новое. Так до сих 
пор строят в русских деревнях — семья 
разрослась, места не хватает, поэтому 
вокруг старой избушки строятся новые 
хоромы, а семья продолжает жить, как 
жила, до тех пор, пока новый дом не 
готов окончательно. И только тогда 
разбирают прежнее жилище. Так же 
строили и величественный храм Ирода, 
рядом с которым были возведены и 
другие культовые сооружения.

Бытовало мнение, что тот, кто не 
видел храма Ирода, тот не видел по-

МОЛИТВА У СТЕНЫ ПЛАЧА: 
ЕСТЬ ТОЛЬКО БОГ И ОНА…

ЗАПАДНАЯ СТЕНА — СИМВОЛ 
ЕВРЕЙСКОГО ЕДИНСТВА

настоящему красивой архитектуры. 
Иосиф Флавий в «Иудейской войне» пи-
сал: «Внешний вид храма представлял 
все, что только могло восхищать глаз и 
душу. Покрытый со всех сторон тяже-
лыми золотыми листами, он блистал 
на утреннем солнце ярким огненным 
блеском, ослепительным для глаз, как 
солнечные лучи. …Прибывавшим на 
поклонение в Иерусалим, он казался 
покрытым снегом, ибо там, где он не 
был позолочен, он был ослепительно 
бел». Это было не просто величествен-
ное здание — вершина всех мыслимых 
совершенств. Храм считался центром 
духовной жизни еврейского народа, 
местом, где обитает Всевышний, точкой 
соприкосновения небесного с земным. 
«Храм, прообраз мироздания, назван 
«вратами небес», ибо Божественный 
свет исходит из высшего мира в ниж-
ний и наполняет храм, а из храма рас-
пространяется по всей земле, и каждый 
элемент мира получает предназначен-
ный ему свет из соответствующей де-
тали храма». Так в XVI веке писал рабе 
Йешая Галеви Горовиц («Шней лухот 
а-Брит»). Утверждалось, что только в 
храме обитает Шехина (слава) Творца, 
только в храме человек, стремящийся 
и приближающийся к Богу, может ис-
пытать, прочувствовать и наполниться 
Божьей славой. Проникаясь всем этим, 
осознаешь подлинный смысл слов 
самарянки у колодца: «Вы говорите, что 
место, где должно поклоняться, находится 
в Иерусалиме» (Иоанна 4:20). 

Храм был святыней и хранилищем 
святынь. Кроме того, это было место со-
брания всего народа три раза в году во 
время празднования трех главных со-
бытий в еврейской истории (Пейсах — 
избавление от египетского рабства, 
Пятидесятница — дарование Богом 
закона,   Праздник кущей — в память о 
блуждании евреев по пустыне). Трудно 
себе представить здание, каким бы 
большим оно ни было, которое могло 
бы вместить весь народ. Но Мишна го-
ворит, что «стоять было тесно, а падать 
ниц — просторно» (Авот 5:7). Там же, в 
храме, заседал Верховный суд Израиля 
Синедрион.

Иисус видел этот храм. Иисус 
сидел в этом храме посреди учите-
лей, слушая их и спрашивая их, и все 
дивились разуму и ответам Его (Лука 
2:46-47). Но Ему было всего двенадцать 
лет, и Он послушно вернулся в Назарет 
со Своими родителями. Позже Христос 
учил в этом храме (Лука 21:37). Из этого 
храма Он выгнал продающих и поку-
пающих и исцелил слепых и хромых 
(Матфея 21:12,14). А потом Он проро-

чествовал о его разрушении. «И когда 
выходил Он из храма, говорит Ему один из 
учеников Его: «Учитель! Посмотри, какие 
камни и какие здания!» Иисус сказал ему 
в ответ: «Видишь сии великие здания? Все 
это будет разрушено, так что не останет-
ся здесь камня на камне» (Марка 13:1-2).

Многие годы евреи поклонялись 
Всевышнему в своем храме. Поднима-
ясь по ступенькам, ведущим к главному 
строению, то есть, восходя и приближа-
ясь к святыням, они шептали песни вос-
хождения. «Господи! Избавь душу мою от 
уст лживых, от языка лукавого» (Псалом 
119:2); «Из глубины взываю к Тебе, Господи. 
Господи! Услышь голос мой. Да будут уши 
Твои внимательны к голосу молений моих» 
(Псалом 129:1,2). Ибо непоколебима 
была вера, что «избрал Господь Сион; воз-
желал его в жилище Себе». «Это покой Мой 
на веки, здесь вселюсь; ибо Я возжелал его» 
(Псалом 131:13,14).

Пророчество Иисуса сбылось в 
68 году. Храм был разрушен и сожжен 
римлянами, а камни разбросаны.  Это 
стало трагедией для всего народа. Слов-
но захлопнулись Небесные врата,— все, 
кроме ворот плача. Только Западная 
стена, построенная для укрепления 
горы, служащей фундаментом храма, 
уцелела. Постепенно у евреев складыва-
ется традиция приходить сюда оплаки-
вать свой храм. И Западная стена стала 
называться Стеной плача. Но примерно 
700 лет назад мамлюкские и арабские 
завоеватели начали застраивать под-
ходы к ней, и желающим приблизиться 
к стене приходилось протискиваться 
узкими проходами. Но и это было благо 
по сравнению с тем, что в 1948 году 
Старый город был завоеван Иорданией, 
и евреям был вообще запрещен доступ 
к своей Стене плача. Только в 1967 году, 
когда Иерусалим был объединен, За-
падная стена снова стала принадлежать 
еврейскому народу. Участок перед ней 
был расчищен от арабских построек, 
завалов, камней и мусора. И поскольку 
в настоящее время место, на котором 
стоял величественный еврейский храм, 
не принадлежит евреям (там находится 
мечеть Куббат ас-Сахра или Мечеть Ома-
ра), то именно площадь перед Стеной 
плача стала символом еврейского един-
ства, местом молитвы, местом благосло-
вения, местом плача и  местом радости. 
Здесь священники зажигают ханукаль-
ные свечи, а новобранцы израильской 
полиции и армии принимают присягу. 
Здесь же празднуют бар— и бат-мицвы 
(для мальчиков и девочек).

Праздничное шествие во главе с 
отцом, несущим на своих плечах сына, 
разделилась на два рукава: мужчины 

пошли к большей по протяженности ле-
вой части стены, женщины — к правой 
ее части. И вот, я у камней, которые 
выстояли тысячелетия и стали без-
молвными свидетелями войны и мира, 
разрушения и возрождения. Еле смогла 
протиснуться сквозь плотную толпу 
ортодоксальных евреек, чтобы хотя 
бы прикоснуться к холодным камням. 
Закрыв глаза, я стала молиться. Мир 
вокруг перестал существовать, словно 
утихла внешняя и внутренняя суета. 
Все застыло, замерло. Казалось, что вот 
сейчас произойдет что-то великое, зна-
чимое, судьбоносное. Я открыла глаза. 
Возвратился мерный шум с изредка 
выделяющимися голосами, замель-
кали разноцветные одежды женщин. 
Но ничего особенного не произошло. 
Более того, ничего особенного я и не 
почувствовала. Никаких переживаний, 
никаких откровений. Вообще ничего! 
Как будто разговаривала со стенкой. 
Молитва ушла куда-то далеко-далеко 
в вечность и там исчезла. Я отошла от 
Стены плача в слезах и недоумении. 
Я чувствовала себя нищим, мимо кото-
рого прошел богач. Что стоило богачу 
облагодетельствовать этого нищего, 
бросив ему золотую, серебряную или 
хоть какую-нибудь медную монету? Но 
бедняк остался ни с чем. Его не заме-
тили, на него не обратили никакого 
внимания. А он так надеялся, так ждал 
этого счастливого случая, выбирал 
место, продумывал слова благодар-
ности. И все напрасно. Так и я. Нищая 
духом шла от Стены плача, не скрывая 
слез (неправильных слез), думая о том, 
что упустила, не использовала редкую 
возможность приблизиться к Богу в 
святом месте. Отойдя уже далеко от 
Стены плача, я вдруг четко услышала 
то, что прозвучало где-то внутри меня, 
но не принадлежало моему разуму: 
«Стеной плача может быть любая стена, 
местом общения со Мной может быть 
любое место. Воззови ко Мне там, где 
ты есть, и Я услышу тебя. Я никогда не 
оставлю и не покину тебя». «И не на горе 
сей, и не в Иерусалиме будете поклоняться 
Отцу», но настало время «когда истинные 
поклонники будут поклоняться Отцу в 
духе и истине, ибо таких поклонников Отец 
ищет Себе».

Господи! Прости меня! Прости, что 
своей ограниченностью ограничиваю 
Тебя в пространстве, в могуществе, 
в мудрости, в милосердии, в любви. 
Господи! Благодарю Тебя, что просвеща-
ешь очи сердца и обогащаешь всяким 
духовным богатством недостойных и 
духовно нищих Своих детей. И вдруг я 
осознала, что там, у Стены плача, была 
и моя бат-мицва. Господь хочет моего 
духовного взросления. И не важно 
сколько вам лет, духовную бад— и 
бат-мицву каждый переживает в свое 
время. Спасибо тебе, Западная стена. 
Благодарю тебя, мой Небесный Отец.

 Ïðîòåñòàíò  Ïðîòåñòàíò 
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А вы фэйсбучите?
узнали не только христиане, которые нас 
верно слушали, но и вся Америка. Для 
миссии это был новый уровень служения — 
увеличились не только пожертвования, но 
и служение стремительно перешагнуло 
пределы США. 

Правда, христианские консерваторы 
открыто осуждали Интернет, считая его 
«паутиной ада». Помню, как в начале 90-ых 
годов спрашивал церкви и миссии: «А вы на 
Интернете?» Часто меня не понимали, точно 
также как и сейчас, когда задаю вопрос: «А 
вы фэйсбучите?» Тем не менее, социальные 
сети сегодня — это тот же немного стран-
ный и непонятный Интернет двадцати-
летней давности. Последняя статистика 
свидетельствует, что к Интернету подклю-
чено почти треть населения Земли — два 
миллиарда человек. 

Наш сайт Всемирного тюремного 
служения — www.PrisonMinistry.net — сем-
надцать лет назад, по сути, стал пионером 
социальных сетей. Правда, он был специфи-
ческий — для тюремных служителей всего 
мира и тех заключенных, которые нужда-
ются в помощи.   

Сегодня существует множество раз-
ноплановых социальных сетей — люби-
мый россиянами www.Odnoklassniki.ru, В 
Контакте, Живой Журнал, Мой Мир, а также 
всемирно известные — My Space, Twitter 
и другие. Но все-таки самый известный и 
массовый — это Facebook.com. Так в чем же 
парадокс Фейсбука? Кто там Фэйсбучит? И 
как мы, христиане, можем его использо-
вать? 

Фэйсбук возник всего шесть лет назад, 
как студенческий проект Марка Цукенбер-
га и двух его однокурсников. Они просто 
дали доступ другим студентам Гарварда для 
обмена сообщениями внутри университета. 
И, как когда-то раньше Интернет, Фэйсбук 
зажил своей жизнью. 26 сентября 2006 года 
его открыли для всеобщего пользования. 
Эта социальная сеть с самого начала была 
привлекательна тем, что давала пользова-
телям возможность не просто читать веб-
сайты, а самим создавать содержание своих 
страничек, размещать свои фотографии, пи-
сать и комментировать сообщения других. 
Это и была социальная среда. Позже такого 
плана интернет-общение журналисты на-
звали «социальными сетями».

Что касается основателя Фэйсбука, 
то согласно рейтингу журнала «Форбс» он 
входит в тысячу самым богатых землян. 
В свои двадцать с небольшим лет Цукенберг 
владеет состоянием в полтора миллиарда 
долларов, которые ему принес Фэйсбук. Как 
сообщает Википедия: «Facebook — это еще 
и очень перспективный бизнес с милли-
ардными оборотами». Сегодня на Фэйсбуке 
почти 500 миллионов зарегистрированных 
пользователей со всего мира. Этому спо-
собствовал легко переключаемый интер-
фейс — больше, чем на сто языков мира. 

»  Всего каких-то двадцать лет назад Ин-
тернета в том виде, в котором мы зна-
ем его сейчас, еще не существовало. 
Сегодня известно, что в конце 80-ых 
годов прошлого века в рамках секрет-
ной программы Пентагон соединил 
кабелем компьютеры Филадельфии, 
Лос-Анджелеса, Далласа и Вашингто-
на. Это и было тем, что позже назвали 
Всемирной паутиной.

Интернет вырвался из-под контроля 
военных, когда к нему подсоединили ком-
пьютеры учебных заведений, занимающих-
ся военными разработками. Сотрудники и 
допущенные студенты стали использовать 
электронную почту не «по назначению». 
Военные бросили Интернет и создали себе 
то, что сегодня туманно называется «Интер-
нет-2» или «Эшелон». 

Всемирная паутина почти мгновенно 
обросла приложениями — электронная 
почта, первые веб-сайты, которые называли 
BBS (Bulletin Board System). В начале 90-ых 
годов на веб-сайты пришел цвет, анимиро-
ванные буквы, картинки и даже (!) аудио. 
Помню, в 1992 году мой сайт тюремного 
служения был одним из нескольких 
христианских веб-сайтов на всем Интер-
нете. Наша тюремная миссия готовила 
радиопрограммы, и впервые мы начали 
публиковать письма от заключенных на 
веб-сайте. То, что сейчас не кажется таким 
удивительным, тогда выглядело, как что-то 
почти невероятное — можно было не ждать 
ежемесячной рассылки бюллетеней, а опу-
бликовать изменение частоты или времени 
радиовещания прямо в Интернете. 

Примерно в 1993 году появилась 
электронная почта в том виде, в каком мы 
ее знаем сегодня. Интересно, что тогда еще 
не было понятия «спама», и наша миссия 
стала пионером первых массовых рассы-
лок. О миссии и тюремном радиовещании 

Òåêñò Ñåðãåÿ Òàðàíåíêî

»  Вот и прошел второй месяц лета.  
Работать хочется все меньше.  По-
тому как жара и еще куча связан-
ных с ней проблем. Так, что церкви 
полупустые, служения замирают, 
событий нет. Заполнены только 
пляжи. На дверях миссий надписи 
как во время войны: «Служение 
закрыто, все ушли на фронт в от-
пуск». Но если бы все следовали 
этой логике, то с учетом погодных 
условий в Израиле, где жара почти 
десять месяцев в году, Благая 
Весть распространялась бы с такой 
скоростью, что мы в России, скорее 
всего, еще бы Перуну поклонялись. 
Поэтому газета «Протестант» и 
наша рубрика, в том числе, продол-
жают трудиться… ;-))

Ваш Евгений Хархардин

СЛУЖИТЕЛИ ЕСТЬ, А ДУРАКОВ НЕТ…
Руководителя одной крупной миссии 

прямо за компьютером сморил сон,— то ли в 
силу переутомления, то ли в силу послеобе-
денного времени. Не суть важна причина, 
главное, что разбудил его засиявший не-
земной свет и раздавшийся вслед за этим 
неземной звук:

—  Брат Нечипоренко Джон Петрович?
Руководитель миссии открыл глаза и 

увидел зависшего перед ним Ангела. Осо-
знав, что это обращаются к нему, руководи-
тель миссии, скорее всего, в силу, того, что 
посчитал все происходящее сном, спокойно 
ответил.

— Да это я. А в чем собственно дело? Вы 
по какому вопросу?

— Вы служитель Божий и глава над дру-
гими служителями? — уточнил Ангел.

— Ну, …вы, наверное, имеете в виду, что я 
руковожу миссией. Тогда все верно. Служи-
тель и руководитель служителей.

— Вы молились неоднократно все вместе 
о том, чтобы в вашем служении вам по-
могала Благодать Божья, и вот я послан 
в помощь к вам, брат. В чем нужда ваша в 
труде вашем?

— Ага,  — обрадовался руководитель 
миссии, — зашевелились таки, там, наверху. 

Все ушли в отпуск. 
Но не «Протестант»…

Отлично. Тогда записывайте. Необходима 
помощь в изыскании финансирования для 
запланированной на следующий месяц кон-
ференции по благовестию.

— Хорошо, — записал Ангел, — а еще?
— Еще можно? — обрадовался руководи-

тель миссии.  — Пишите: необходима помощь 
в изыскании финансирования предстоящего 
саммита, нужны деньги на заседание кру-
глого стола, нужны деньги на молодежное 
служение, на детское, необходимо найти 
средства на оплату женского служения, да 
и на мужское тоже нужно. Нужны деньги на 
миссионерские проекты, нужны деньги на 
музыкальные, нужны деньги…

— А кроме денег, — взмолился Ангел, — 
вам еще хоть что-нибудь нужно? Дары 
чудотворения, исцеления, стойкость в ис-
пытаниях?

— Дары? Нет, с ними одни проблемы, нач-
нут сомневаться какого духа, по телевизору 
мошенником объявят. А стойкость в испыта-
ниях? Так у нас одно испытание,— нехватка 
финансирования, если вы это возьмете на 
себя, то и испытаний не будет.

— Но вы же служители, — растерялся 
Ангел, — неужели вам кроме денег ничего не 
нужно?

— Нет денег, нет служения, — отрезал 
руководитель миссии, — за бесплатно тру-
диться, извините, дураков нет.

Ангел вздохнул и с яркой вспышкой исчез. 
Проморгавшись от вспышки, руководитель 
миссии с удивлением огляделся.

— Присниться же… И, вздохнув, снова 
стал печатать запрос спонсору.

« Ñ î ë î ì î í î â à  ñ î ë î í ê à »

Я присоединился к этой сети при-
мерно полтора года назад, она мне пока-
залась отличной кафедрой для проповеди 
Евангелия многим сотням и даже тысячам 
людей со всего мира. Моя страничка носит 
специфический характер — многое посвя-
щено тюремному служению — фотографии, 
дискуссии, информация, календари со-
бытий. И если вначале я отправлял запросы 
для дружбы знакомым христианам, то 
сегодня приходится фильтровать тех, кто 
желает со мной дружить. 

Если вы зайдете на страничку в 
Фэйсбуке — Serge Taran, то увидите, что 
количество моих друзей достигло цифры 
в 4471 человек, еще примерно 400 человек 
ожидают подтверждения дружбы. Личная 
страничка на Фэйсбуке пока ограничена 
возможностью присоединения пяти тысяч 
друзей, — хочешь-не хочешь приходится 
выбирать, с кем дружить. Но существуют 
и практически безграничные «группы по-
клонников» той или иной церкви, миссии, 
движения или человека. Я говорю сейчас 
только о христианском Фэйсбуке. Некото-
рые христиане сознательно участвуют в так 
называемом светском Фэйсбуке, пропо-
ведуя Евангелие в «агрессивной среде». 
Правда, и неверующие люди часто любят 
заходить на огонек к христианам и участво-
вать в наших дискуссиях. Иногда эти гости 
совсем не безобидны. Оставляя вначале, 
казалось бы, острые комментарии, они 
заводят дискуссии в тупик, «забалтывают 

тему», а хозяина странички выставляют в 
неприглядном свете. Это называется «флуд», 
а те, кто занимается «флудом» — «тролля-
ми». Если на вашу дискуссию «нападет» по-
добный тролль, не отвечайте ему, игнори-
руйте, а иногда даже исключайте из своих 
друзей. Такие люди, к сожалению, есть и в 
христианской среде. Так, по причине флуда 
мне пришлось удалить из своих друзей не-
скольких так называемых христиан. 

Но в Фэйсбуке все-таки я вижу больше 
хорошего. Это как тот топор, которым 
можно, как сознательное увечье человеку 
доставить, так и дом построить. Каждый, 
как говорится, ищет своего. 

Когда-то на Фэйсбуке меня нашла 
молодая женщина, муж которой попал 
за решетку. Помню, что я посоветовал ей 
обратиться к капеллану той тюрьмы, где 
находился ее муж и дал координаты капел-
лана. Я также рассказал о ее нужде членам 
тюремного содружества. Заключенному 
христиане начали регулярно писать, при-
сылать литературу, а капеллан стал уделять 
ему большее внимание. За этого мужчину 
молились тысячи христиан по всему миру. 
Радости его жены не было предела, когда в 
результате духовного попечения и молитв 
ее муж обратился ко Христу. Как говорит 
Писание: ... «о спасении одной души радуются 
тысячи ангелов». Даже ради одной такой 
истории стоило заводить страничку на 
Фэйсбуке. И таких историй практически 
каждый день уже не один десяток… 

Возможно, некоторые из наших 
читателей также могут рассказать о том, как 
социальные сети не только помогли им в 
служении, а привели ко Христу, как говорит 
Библия, «хотя бы некоторых». Напишите 
нам об этом!

АВГУСТ

ВО ВСЕМ ЗДЕСЬ ПРОМЫСЕЛ ТВОРЦА,
ВЕЗДЕ ЕГО ВИДНЫ ДЕЯНЬЯ,

ДАРЫ ОН  СЫПЛЕТ ИЗ ЛАРЦА –
ПРИРОДЕ ЧУДО-ОДЕЯНЬЯ.
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